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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Genera el cáncer de mama alta mortandad  
El cáncer de mama es la principal causa de mortalidad hospitalaria, pues por cada 100 
defunciones de mujeres mayores de 50 años en al entidad, 45 se dan por esta causa, 

tratándose de una tendencia nacional de acuerdo con datos del INEGI sin embargo, no 
existe información censada actual de la realidad de ese problema. (El Sol de Puebla) 

  

 

 

Detonan obras para Tehuacán 

La transformación de Tehuacán avanza con desarrollo de infraestructura de servicios, 
educativa e institucional que permitirán elevar el nivel de vida de la población. (Síntesis) 

  

 

 

Heredan los consejeros del IEE paraíso laboral 
Los consejeros del Instituto  Electoral del Estado “heredaron” a sus sucesores un “paraíso  
laboral”. En la última sesión del Consejo General del IEE aprobaron modificaciones al 
artículo  17 de la normatividad interna,  con el único propósito de eludir  sanciones en 
caso de llegar tarde  a las sesiones, no asistir a trabajar  o cometer cualquier otra falta  

administrativa. (Intolerancia) 
  
 

 

Reciben el voto de Confianza de Coldwell 
Pedro Joaquín Coldwell le dio el voto de confianza a Fernando Morales Martínez y a Edgar 
Salomón Escorza para continuar al frente del proceso de designación de consejeros 
electorales y eliminó cualquier veto a la lista de 123 aspirantes, por lo que se allanó el 

camino para que el operador morenovallista Víctor Cánovas acceda al Consejero General 
del IEE, confiaron fuentes del CEN a CAMBIO. (Cambio) 

  
 

 

Cumple policía 100% prueba de confianza 
La capital poblana se ha convertido en la primera ciudad a nivel nacional en concluir el 
proceso de evaluación de control y confianza de los mil 368 elementos de seguridad 
pública y transito municipal, informó su titular, Amadeo Lara Terrón. (Milenio) 

  
 

 

La enfermera Guadalupe Arroyo, nueva dirigente de la Sección 1 del SNTSS 
La enfermera Guadalupe Arroyo y Martínez es la nueva secretaria general interina de la 
Sección 1 en Puebla del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
tras la salida de Ramón García Jiménez. Su nombramiento sucedió la noche del martes, 
en una reunión privada en la que estuvo presente el secretario nacional de Delegaciones 

Foráneas, Andrés Gachuz Gómez. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Desestima Coldwell crítica contra Peña en Ibero y pide igual formato de debate 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, 
adelantó que su partido no pedirá al Instituto Federal Electoral (IFE) ningún cambio en el 
formato para el segundo debate que sostendrán los candidatos a la Presidencia de la 
República el próximo 10 de junio en Guadalajara, Jalisco, pues con éste le fue “muy bien” 
a su abanderado, Enrique Peña Nieto. (e-consulta) 

 

 

 

 

Inició en la UDLAP la primera temporada del musical “Amor sin barreras” 

Este jueves, en el auditorio de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), inició la 
primera temporada del musical “Amor sin barreras”, que dirige Sergio Castro Medina y 

que representan en escena 40 estudiantes de la Escuela de Artes y Humanidades. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Salva el Ayuntamiento de Puebla al templo de Santa Anita 
El ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, 

supervisó las acciones de restauración del templo de Santa Anita, las cuales contemplan 
principalmente intervenir la estructura de cimentación de la iglesia, para evitar se siga 
dando la inclinación del inmueble. (Contraparte) 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEE posterga fallo de impugnación del PAN contra Compromiso por Puebla 
Luego de que por unanimidad el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEE) 

declaró infundadas las apelaciones de “Pacto Social de Integración” y “Partido Ciudadano 
Anticorrupción” que  pretendían constituirse en partidos políticos locales, el magistrado 
presidente Antonio Oropeza Barbosa, informó que el caso de la impugnación del PAN en 
contra del registro de Compromiso por Puebla se resolverá la próxima semana. (Puebla 
Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Pierde millonada Pemex al refinar 
En la primera mitad del año, las pérdidas de Pemex fueron de 26.5 mdd diarios al refinar 
crudo, en el mismo lapso de 2009 era de 8.5 millones por día. (Reforma) 

  
 

 
Peña ofrece combatir monopolios 
El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, se comprometió a combatir de 

manera frontal las prácticas monopólicas en el país con el propósito de alentar la libre 
competencia. Al presentar un balance de su gira por Alemania, España, Reino Unido y 
Francia, el priísta rechazó que la decisión tenga dedicatoria. (El Universal) 

 
 

 

 
Elba ”entre nos, sí a la transparencia” 

La presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther 

Gordillo, se manifestó a favor de la democracia y transparencia sindical, pero solo ante 
los miembros de las organizaciones. (Milenio digital)  

  
 

 

Se suma Marina a los tratos con astilleros gallegos 
La Secretaría de Marina está negociando con varios astilleros gallegos la fabricación de 
barcos y material naval, en los que estarían en juego contratos millonarios como los 
realizados por Petróleos Mexicanos (Pemex), acuerdos a los que se llegó tras una reunión 

secreta entre los presidentes de México y España, Felipe Calderón y Mariano Rajoy, 
respectivamente. (La Jornada) 

  
 

 

CFE, enredada en cifras que apagan su foco 
Para Francisco Labastida, la situación de la paraestatal es de tal deterioro que, en caso de 

no enmendar la ruta, podría en breve acercarse a una situación de quiebra. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

IP pide aprobar reforma laboral; tienen “doble moral”: Lozano  
El Consejo Coordinador Empresarial se pronunció a favor de que el Senado apruebe la 
iniciativa tal como llegó de la Cámara de Diputados; no hacerlo mantendría estancado al 
país en esa materia, dicen w El ex secretario del Trabajo los acusa de haber pactado con 

partidos. (Crónica Digital) 
  
 

 

Gordillo se lanza contra ley laboral; asegura que el SNTE es transparente 
La lideresa magisterial aseveró que no busca algún cargo público “ni ser sirvienta de 

nadie”. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Participa Rivera en reelección del Consejo Mundial del ICLEI 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, participó como representante de América Latina y el 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Caribe del Comité Ejecutivo Mundial de ICLEI y Vicepresidente-Secretario de la Junta Directiva de ICLEI México, 
en la reunión Anual de ICLEI (Gobiernos Locales por la Sustentabilidad), GexCom (Global Executive Committee) y 
el Consejo Mundial de Alcaldes sobre cambio climático. En dicha reunión del comité directivo, se aprobó la agenda 

mundial para la sustentabilidad ambiental, así como en la reelección del Presidente, Primer vicepresidente y Vice 
Presidentes a nivel global.  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5875 

 

 

 
NG PUEBLA 

 Rivera participa en Corea en consejo mundial del ICLEI 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, participó como representante de América Latina y el 
Caribe del Comité Ejecutivo Mundial de ICLEI y vicepresidente-secretario de la Junta Directiva de ICLEI México, en 
la reunión Anual de ICLEI (Gobiernos Locales por la Sustentabilidad), GexCom (Global Executive Committee) y el 

Consejo Mundial de Alcaldes sobre cambio climático. En dicha reunión del comité directivo, se aprobó la agenda 
mundial para la sustentabilidad ambiental, así como en la reelección del Presidente, Primer vicepresidente y 
vicepresidentes a nivel global. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIExiG9mLNU 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Concluye evaluación de policías municipales de Puebla; supera el promedio nacional 
Mientras que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) ya evaluó a sus mil 368 elementos 
y en breve podrá iniciar su proceso de acreditación, en la Secretaría de Seguridad Pública estatal antes de que 

concluya el año lo presentarán los aproximadamente 2 mil 545, es decir el 36 por ciento de sus 7 mil 68 
uniformados para alcanzar el 100 por ciento, resaltó Lourdes Rosales Martínez, directora del Centro Estatal de 
Control de Confianza. Al respecto, el titular de la SSPTM, Amadeo Lara Terrón, resaltó que pese a que restan más 
de un centenar de resultados por conocerse. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737391.htm  

 

 
 

SINTESIS 

 Continuará ayuntamiento con retiro de rejas y bardas 
El ayuntamiento de Puebla continuará con la demolición y retiro bardas, mallas y rejas que fueron colocadas en la 
vía pública sin permiso, y que obstruyen el paso libre de las personas y algunos accesos, además de que elabora 

las sanciones contra los responsables de esta arbitrariedad. Según el secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, la comuna ha recibido alrededor de mil 200 denuncias sobre estas 
irregularidades, por lo que continuarán con su retiro de los espacios de uso común. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Resarce FerroSur daños en boulevard Hermanos Serdán 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez 

informó que el daño ocasionado por el descarrilamiento de un vagón de tren, de la empresa Ferro Sur, fue 
reparado en su totalidad, en el tramo que corresponde al cruce de la 15 de mayo y bulevar Hermanos Serdán. 
Velázquez Gutiérrez  indicó que, dado el resarcimiento del daño ocasionado a la pavimentación de concreto 
asfáltico, no hubo necesidad de proceder legalmente en contra de la empresa ferroviaria. Asimismo, destacó que 
será responsabilidad de la empresa AC-20, encargada de la obra, entregar el trabajo terminado y en buenas 

condiciones como lo estipula su contrato. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIExiG9mLNU
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737391.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Invertirán 14 mdp para reparar el templo de Santa Anita 
Después de más de una década de que se afectó severamente el tempo de Santa Anita, será en noviembre 
próximo cuando se termine la primera etapa de reparación que incluye la fachada, el frente y el área del coro, 
para estos trabajos se invertirán 2.5 millones de pesos, sin embargo la intervención global está evaluada en 14 

millones de pesos. Actualmente los trabajos llevan un 50 por ciento de avance. El Secretario de Desarrollo Urbano 
y Obra Pública del ayuntamiento capitalino, Felipe Velázquez Gutiérrez comentó que el  inmueble religioso tiene 
467 años de haberse construido, por lo que el deterioro es en alto grado. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Habrá confortamiento en Mercado Unión 
Las autoridades del ayuntamiento de Puebla están en proceso de recuperar con el uso de la fuerza pública, el 

estacionamiento del Mercado Unión que es ocupado actualmente por más de 300 comerciantes informales de 
manera irregular. Lo anterior, ha causado el enojo de las organizaciones 28 de Octubre y de la 12 de Febrero 
quienes se dicen dispuestos a no permitir su desalojo del lugar como lo amaga hacer la autoridad municipal. Y es 
que consideraron que el problema del comercio ilícito se está generando al interior del mercado Unión conocido 
centro donde se sabe se venden objetos robados y que es operado por delincuentes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101798 

  
INTOLERANCIA  

 Termina evaluación de policías municipales 
Hasta 30 casos registrados de ex personal de corporaciones policíacas de la entidad y de otros estados de la 
república han tratado de ingresar a las filas de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal a pesar de haber 

causado bajas por diferentes delitos, es decir, corrupción, asociación delictuosa o por reprobar exámenes de 
confianza. Sin embargo, en todos los casos han sido rechazados gracias a que dentro del Registro Nacional de 
Evaluación de Confianza se han identificado a los elementos que han tratado de ingresar a la corporación, por lo 
que la dependencia está libre de personal vinculado con delitos. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101797 

 
INTOLERANCIA  

 Atenderán pavimentos dañados por Italpasta 

Luego de la petición de los habitantes del Barrio de Santa Anita para que se reparen calles que han sido afectadas 
por la empresa Italpasta, el secretario de Gestión Urbana, Felipe Velázquez Gutiérrez aseguró que dentro el 
paquete de obras de pavimentación de 2013 se tiene contemplada la intervención de algunas calles del lugar. 
Indicó que los daños generados a las calles de la zona deben ser reparadas por la propia empresa por lo que se 

han tenido acercamientos con representantes de la empresa para que se hagan cargo de las afectaciones. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101794 
 

 
 
CAMBIO  

 Terminan evaluaciones de confianza en SSPTM 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, confirmó en rueda de 

prensa que el cien por ciento de los policías municipales de Puebla ya fueron evaluados por el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP) a través de los exámenes de control y confianza. Lara Terrón informó que en total 
fueron dados de baja 80 elementos por no acreditar esta prueba, la cual es considerada como obligatoria para 
todos los policías que pertenecen a una corporación de seguridad. La dependencia municipal es la primera en el 
estado que ha logrado concluir las evaluaciones de control y confianza, mientras que a nivel estatal el 80 por 
ciento de los policías han sido evaluados y tienen hasta enero de 2013 para terminar de aplicar los exámenes. 
(Víctor Hugo Juárez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101798
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101797
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101794
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-191012-vc-terminan-evaluaciones-de-
confianza-en-ssptm.php 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Baja de 80 policías de Puebla por reprobar las pruebas de control y confianza: SSPTM 
Al menos 80 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) fueron dados de baja 

de la corporación por reprobar sus exámenes de control y confianza, informó el titular de la dependencia, Amadeo 
Lara Terrón. Asimismo, el funcionario municipal precisó que aún falta por conocer el resultado de 131 
evaluaciones, realizadas en días pasados a los elementos de Seguridad Pública y Tránsito de la ciudad, con la 

intención de garantizar los estándares de calidad en el servicio público y en la protección ciudadana. (Arturo 
Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/baja-de-80-policias-de-puebla-por-reprobar-las-pruebas-
de-control-y-confianza-ssptm_id_15167.html  
 

 

 
 

MILENIO  

 Deja lluvia de esta noche encharcamientos y ligeras inundaciones en la capital poblana 

Encharcamientos e inundaciones leves en distintos puntos de la ciudad y juntas auxiliares es el saldo de la 
torrencial lluvia que azotó esta tarde en la capital poblana. De acuerdo a reportes del Protección Civil Municipal, 
esta tarde se registró un aguacero con ráfagas de viento de 50 kilómetros por hora. La dependencia señaló que el 
cruce de Circuito Juan Pablo II y 19 sur, el tránsito vehicular se redujo a un carril por encharcamientos que 
ocasionó averías a un automóvil. Se registraron encharcamientos principalmente en la zona sur y en Avenida 
Cúmulo de Virgo, Angelópolis, Plaza Dorada, Avenida Nacional. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9eabcec     
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Invertirá la Comuna2.5 mdp en rehabilitar iglesia de Santa Anita 

El ayuntamiento anunció una inversión dos millones 500 mil pesos, para la rehabilitación de la iglesia de Santa 

Anita, la cual se encuentra cerrada desde hace dos años, por ser notificada por la unidad de Protección Civil dado 
el daño estructural que presenta. Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del 
municipio, señaló que los trabajos requieren la reparación estructural, además de la implementación de pilotes 
para sostener el inmueble religioso. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/invertira-la-comuna25-mdp-en-
rehabilitacion-de-iglesia-de-santa-anita 
 

E-CONSULTA 

 Comuna exige a colectivo Bordando por la Paz permisos para su instalación 
Funcionarios del área de Gobernación del ayuntamiento de Puebla han solicitado a los integrantes del colectivo 

Bordando por la Paz que tramiten los permisos de vía pública correspondientes para poder continuar con sus 
actividades de bordado, realizadas los domingos en el Centro Histórico. Esto a pesar de que quienes participantes 

de esta protesta pacífica no bloquean vías de comunicación ni invaden propiedad privada, ni mucho menos 
venden algún tipo de producto, denunciaron algunos representantes de la agrupación social. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5855 
 

E-CONSULTA 

 Tardarán cinco años en rehabilitar iglesia de Santa Anita 
Será hasta dentro de cinco años cuando se concluyan  las obras de rehabilitación de la iglesia de Santa Anita, 
proyecto que arrancó hace dos meses el ayuntamiento de Puebla. Las obras se desarrollarán en tres etapas, de 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-191012-vc-terminan-evaluaciones-de-confianza-en-ssptm.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-191012-vc-terminan-evaluaciones-de-confianza-en-ssptm.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/baja-de-80-policias-de-puebla-por-reprobar-las-pruebas-de-control-y-confianza-ssptm_id_15167.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/baja-de-80-policias-de-puebla-por-reprobar-las-pruebas-de-control-y-confianza-ssptm_id_15167.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9eabcec
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/invertira-la-comuna25-mdp-en-rehabilitacion-de-iglesia-de-santa-anita
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/invertira-la-comuna25-mdp-en-rehabilitacion-de-iglesia-de-santa-anita
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5855
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las cuales las dos primeras se enfocarán únicamente en la colocación de pilotes para reforzar el inmueble y 
mejoras en la cimentación, y la última fase será únicamente de reparación de acabados y demás aspectos 
estéticos. En total, el proyecto requerirá una inversión de 14 millones de pesos, de los cuales 2.5 millones ya 

fueron aplicados en la primera fase la cual inició en agosto de este año y a la fecha presenta un avance del 50 por 
ciento. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5854 
 

E-CONSULTA 

 Faltan resultados de pruebas de confianza de 131 elementos de Ssptm 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal anunció que los mil 500 elementos de la corporación 
aplicaron ya las pruebas de control y confianza, de los cuales sólo faltan los resultados de 131 efectivos. En 

conferencia presente, el titular de la Ssptm, Amadeo Lara Terrón, detalló que durante los últimos 20 meses han 
sido dados de baja 80 elementos por no aprobar las pruebas de polígrafo, en tanto que se esperan los resultados 
de los últimos 131 efectivos evaluados. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aplican-pruebas-de-confianza-a-
elementos-de-la-ssptm 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, primer municipio en aplicar a todos sus policías exámenes 
El municipio de Puebla es el primero en cumplir con la aplicación de sus exámenes de control y confianza a sus 

más de dos mil 876 elementos, de los cuales mil 206 son de nuevo ingreso y mil 670 están en activo en su 
totalidad, así lo informó la Directora del Centro de Evaluación y Control del gobierno del Estado, C-3, María de 
Lourdes Martínez Rosales, quien dijo que por lo menos mil 551 elementos podrán recibir el certificado de 
aprobación de sus evaluaciones. En conferencia de prensa la directora del C-3 agregó que en lo que va de esta 

administración municipal 80 elementos fueron dados de baja por no aprobar los exámenes de control y confianza 
y por presentar comportamiento no acorde a lo establecido por la ley. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Avance del 50% en la restauración del templo de Santa Anita 
Un avance del 50 por ciento llevan los trabajos de reconstrucción del templo del Señor de la Salud y de Santa 
Anita, mismos que se pretenden concluir, en una primera etapa, el próximo mes, informo el secretario de Gestión 
Urbana y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, al revelar que la inversión municipal asciende a 2.5 millones 

de pesos, de los 14 necesarios para la reparación total del templo. Agregó que los trabajos que ahora se realizan 
se concentran en el área de la fachada, el frente y el área del coro, limpieza del trazo, nivelación de la fachada y 
de los muros de enfrente, mediante cimentación con micropilotes que incluyen: apuntalamiento, retiro y 

colocación de laja y las torres principal. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Salva el Ayuntamiento de Puebla al templo de Santa Anita 
Se invertirán 2.5 mdp y se pondrán 254 mil micropilotes para evitar derrumbes. El ayuntamiento de Puebla a 

través de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, supervisó las acciones de restauración del templo de 
Santa Anita, las cuales contemplan principalmente intervenir la estructura de cimentación de la iglesia, para evitar 

se siga dando la inclinación del inmueble. respecto, el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, dio a 
conocer que luego de las peticiones de los feligreses y del padre de la iglesia, quienes por varios años solicitaron 
al gobierno municipal la pronta intervención del Templo, el cual presentaba severas afectaciones por el paso del 
tiempo, por la falta de mantenimiento y por los diversos sismos que se han sentido en la capital. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Salva-el-Ayuntamiento-de-

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5854
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aplican-pruebas-de-confianza-a-elementos-de-la-ssptm
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aplican-pruebas-de-confianza-a-elementos-de-la-ssptm
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Salva-el-Ayuntamiento-de-Puebla-al-templo-de-Santa-Anita&id=46356
http://www.contraparteinformativa.com/
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Puebla-al-templo-de-Santa-Anita&id=46356 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policía Municipal de Puebla, primera en la entidad en aplicar prueba de confianza a todos sus 
elementos 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal dio a conocer que Puebla se convierte a partir de esta 

fecha en el primer municipio a nivel estatal en concluir con las pruebas de control y confianza a todo su personal 
operativo consistente en mil 368 elementos tanto en policía como de tránsito. El anuncio estuvo a cargo del 

Secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, quien estuvo acompañado de Francisco 
Rodríguez Álvarez, Presidente del Observatorio Ciudadano de la SSPTM de Puebla, así como María de Lourdes 
Rosales Martínez, Directora del Centro de Control y Confianza del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-de-Puebla,-

primera-en-la-entidad-en-aplicar-prueba-de-confianza-a-todos-sus-elementos&id=46358 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SDUOP informa sobre los trabajos de restauración del Templo de Santa Anita 
Esta mañana Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en un recorrido de 
supervisión de obra en el Templo de Santa Anita informó acerca de los avances que presentan los trabajos de 
restauración  en dicho inmueble perteneciente al Centro Histórico de Puebla. Se tiene un avance de más del 50% 
en esta la primera etapa, la cual corresponde a la colocación de una red de micropilotes, se ha finalizado con la 

colocación de 34 de los 50 pactados para este primer periodo de intervención. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 80 policías municipales de Puebla dados de baja por no pasar pruebas de confianza 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal dio a conocer que Puebla se convierte a partir de esta 

fecha en el primer municipio a nivel estatal en concluir con las pruebas de control y confianza a todo su personal 
operativo consistente en mil 368 elementos tanto en policía como de tránsito. El anuncio estuvo a cargo del 
Secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, quien estuvo acompañado de Francisco 
Rodríguez Álvarez, Presidente del Observatorio Ciudadano de la SSPTM de Puebla, así como María de Lourdes 

Rosales Martínez, Directora del Centro de Control y Confianza del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31816:80-polic%C3%ADas-municipales-

de-puebla-dados-de-baja-por-no-pasar-pruebas-de-confianza&Itemid=125 
 

 

 
 
 

RETO DIARIO 

 SDUOP informa sobre los trabajos de restauración del Templo de Santa Anita 
Esta mañana, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, precisó que se tiene 

un avance de más del 50% en la primera etapa, la cual corresponde a la colocación de una red de micropilotes, se 

ha finalizado con la colocación de 34 de los 50 pactados para este primer periodo de intervención, mismos que 
servirán entorno a la cimentación del inmueble y fungirán como soporte de la estructura. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SDUOP-informa-sobre-los-
trabajos-de-restauracion-del-Templo-de-Santa-Anita&id=36775 
 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Salva-el-Ayuntamiento-de-Puebla-al-templo-de-Santa-Anita&id=46356
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-de-Puebla,-primera-en-la-entidad-en-aplicar-prueba-de-confianza-a-todos-sus-elementos&id=46358
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-de-Puebla,-primera-en-la-entidad-en-aplicar-prueba-de-confianza-a-todos-sus-elementos&id=46358
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31816:80-polic%C3%ADas-municipales-de-puebla-dados-de-baja-por-no-pasar-pruebas-de-confianza&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31816:80-polic%C3%ADas-municipales-de-puebla-dados-de-baja-por-no-pasar-pruebas-de-confianza&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SDUOP-informa-sobre-los-trabajos-de-restauracion-del-Templo-de-Santa-Anita&id=36775
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SDUOP-informa-sobre-los-trabajos-de-restauracion-del-Templo-de-Santa-Anita&id=36775
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 Puebla, 1er municipio en aplicar pruebas de confianza 
Puebla es el primer municipio a nivel nacional en terminar con las pruebas de control y confianza implementadas 
para dos mil 866 policías y agentes de tránsito en los años 2011 y 2012, así lo dio a conocer la Secretaría de 

Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), en conjunto con el Centro Estatal de Evolución y Control Estatal 
del gobierno del estado (C3). En este sentido, Amadeo Lara Terrón, titular de la SSPTM, informó que cada uno de 
los exámenes tienen un costo de tres mil 700 pesos, de los cuales dijo que para 2011 se realizaron más a 
diferencia de hace dos años que sólo se aplicaron a 763 elementos. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/node/41462#.UIFD_W_MjTg 

 
NG PUEBLA 

 Inicia restauración de Templo de Santa Anita 

Esta mañana, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario Gestión Urbana y Obra Pública, dio a conocer el inicio de los 
trabajos de la primera etapa de restauración del templo del Señor de la Salud o Templo de Santa Anita, ubicada 
en el Barrio de Santa Ana, la cual tendrá una inversión de 2.5 millones de pesos. El funcionario municipal, 
mencionó que será para el mes de noviembre cuando se termina esta primera parte, pues ya llevan un avance del 
50 por ciento, aunque se requerirá de más tiempo una cantidad de 14 millones de pesos para culminarla 
completamente. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIFEYm_MjTg 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Piden feligreses de Santa Anita apoyo al gobierno estatal 
Vecinos y feligreses del Bario de Santa Anita solicitan al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas su apoyo 
económico para continuar con la reparación de su templo que registra un grado importante de deterioro por los 

años y por los sismos registrados desde 1999. Además resaltaron que los santos que se encuentran ahí son 
venerados por católicos nacionales y extranjeros. En entrevista, la señora Coral Villegas integrante del Comité de 
Restauración del Templo de Santa Anita, mencionó que para realizar las reparaciones al templo se requieren de 
14 millones de pesos, por lo que están buscando benefactores como el ejecutivo estatal e incluso empresarios que 
quieran apoyar a esta causa. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Piden vecinos de Santa Anita reparación de calles 

Vecinos del Barrio de Santa Anita que por años han padecido diversas afectaciones ocasionadas por la presencia 
de camiones pesados de la empresa La Italiana, aprovecharon la visita de las autoridades del ayuntamiento de 
Puebla en la supervisión de los avances de la construcción del templo del lugar, para pedir la reparación de calles 
que se han visto afectadas por la presencia de esta empresa. Miguel Ángel Reyes, uno de los vecinos del lugar 
señaló que no solo se han generado daños en las instalaciones del templo del barrio, sino que siguen apareciendo 
cada vez más daños en las vialidades circundantes al barrio así como a inmuebles que se encuentran cercanos a 

la empresa. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101795 
 

 
 
CAMBIO  

 El Centro Histórico de Puebla está “enfermo” 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) calificó como “enfermo” el estado de los inmuebles del 

http://www.ngpuebla.com/node/41462#.UIFD_W_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIFEYm_MjTg
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101795
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Centro Histórico, pues de los más de 2 mil edificios históricos y casonas abandonadas que existen en la ciudad, 
sólo han sido rehabilitadas 200 estructuras, mientras que las restantes se encuentran con severos daños internos. 
Lo anterior lo reveló uno de los peritos del INAH, Sergio Vergara Verdejo, durante el recorrido por los trabajos de 

restauración del templo de Santa Anita, quien informó que muchos de los edificios catalogados como Patrimonio 
de la Humanidad sufrieron daños en sus cimientos por los temblores de 1977 y 1999. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-191012-ger-el-centro-hist-rico-de-puebla-
est-enfermo.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denuncia el colectivo Bordando por la Paz acoso por parte de la Segob municipal 

El colectivo Bordando por la Paz Puebla denunció que han sido acosados por agentes municipales durante sus 
reuniones dominicales, como parte de la acción que realizan en la Plaza de la Democracia y que consiste en 
bordar sobre pañuelos blancos un texto sobre alguna persona que haya muerto a causa de la llamada guerra 
contra el narcotráfico comandada por el presidente Felipe Calderón. En una rueda de prensa señalaron que desde 
hace unas semanas los representantes del ayuntamiento les piden que la Secretaría de Gobernación municipal les 
otorgue un permiso para instalarse durante las tres horas que ocupan este espacio público. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-el-colectivo-bordando-por-la-paz-acoso-por-

parte-de-la-segob-municipal_id_15146.html  

 

 
 
NG PUEBLA 

 'Bordando por la paz' pide espacios en el Centro Histórico 
Integrantes del colectivo “Bordando por la Paz” solicitaron al ayuntamiento de Puebla finalizar con el acoso por 
parte de autoridades municipales, pues aseguraron que no necesitan de un permiso para instalarse en diversas 
zonas del Centro Histórico, como lo exige la Secretaría de Gobernación Municipal, al no comercializar ningún tipo 
de producto. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIFEYm_MjTg 

 
NG PUEBLA 

 'Enfermo', el Centro Histórico de Puebla: INAH 
De los dos mil edificios históricos y casonas abandonadas de la capital poblana, sólo se han intervenido 200 de 

ellos, evidenció Sergio Vergara Verdejo, perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), quien por 
ello calificó de "enfermo" al Centro Histórico de Puebla. Específicamente, explicó que son 64 los templos que 
requieren de una intervención urgente, pues destacó que las iglesias que han sido reestructuradas han sido 

porque los feligreses han hecho gestiones al gobierno para poder realizarlo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIFEYm_MjTg 

 
NG PUEBLA 

 Marcha contra la Reforma Laboral 
Más de 500 personas marcharon la tarde de este jueves por diversas calles de la ciudad de Puebla, para rechazar 
la reforma laboral, pues insistieron en que atenta contra las garantías de los trabajadores. Los inconformes de 

diversas agrupaciones como la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), la Organización 28 de Octubre, maestros 
disidentes y del movimiento “Yosoy#132”, iniciaron la protesta del “Gallito” del Paseo Bravo al Congreso local y 
concluyeron en Casa Aguayo sede del gobierno estatal. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIExiG9mLNU 

 
NG PUEBLA 

 Hacienda revoca concesión a Casa de Cambio Puebla 
La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), revocó la concesión definitiva a Casa de Cambio Puebla, S.A. 

de C.V. Esta casa de cambio fue clausuradsa por SIEDO en 2007 al ser descubierto que los narcotraficantes 
Joaquín "El Chapo" Guzmán y el capo Francisco Cifuentes Villa la utilizaron para lavar dinero. (Redacción) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-191012-ger-el-centro-hist-rico-de-puebla-est-enfermo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-191012-ger-el-centro-hist-rico-de-puebla-est-enfermo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-el-colectivo-bordando-por-la-paz-acoso-por-parte-de-la-segob-municipal_id_15146.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-el-colectivo-bordando-por-la-paz-acoso-por-parte-de-la-segob-municipal_id_15146.html
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIFEYm_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIFEYm_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIExiG9mLNU


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 19 de Octubre de 2012 

 

 

 10 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIExiG9mLNU 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 5 radio invita a la población a realizarse talleres y examen de autoexploración para el cáncer de mama en 

alianza con el sistema DIF Municipal. 
 Reporte de protección civil el día de ayer ser registro tremenda tromba la tarde noche del dia de ayer en la 

mayor parte de la ciudad. 
 Las cavernas de La Libertad serán atractivo Turístico. 
 La Comuna supervisa la restauración del tempo de Santa Anita vecinos piden reparar calles destruidas por 

la Fabrica la Italiana. 
 Amadeo Lara Terrón, confirmó en rueda de prensa que el cien por ciento de los policías municipales de 

Puebla ya fueron evaluados por el Sistema Nacional de Seguridad Pública a través de los exámenes de 
control y confianza. 

 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer el procurador inauguró el curso de sensibilización y seguimiento en prevención a víctimas del delito de 

trata de personas, Puebla a puesto un especial énfasis en éste asunto.  
 La SSPYTM es la primera corporación en el estado que evalúa 100% a los policías.  
 Hay una agrupación llamada Ciudadanos Bordando por la Paz y acusan la iniciativa de la secretaría de 

gobernación municipal, no les dieron permiso para bordar en el zócalo, que daño puede hacer que las 
personas borden en el zócalo y borden a favor de la paz, aunque le peguen a Calderón y el gobierno sea 
panista, déjenlos expresarse, que ganas de… hay no.  

 Una mala Puebla es el quinto estado con mayor inflación en alimentos sanos, muy grave, esto tiene que ver 

poco con los gobiernos y mucho con los comerciantes. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIExiG9mLNU
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Los ejecutados del lunes presuntos narcomenudistas, ojo con esto lamentablemente en Puebla.  
 Terminó la demolición del edificio de la procuraduría, del viejo edificio de la procuraduría, que tenía unos 

murales que los iban a salvar y no salvaron nada, destruyeron el edificio y ya no quedó nada esta 

limpiecito en esto momentos, vendrá la edificación de algo nuevo, 130 mdp un edificio de 10 pisos, es lo 
que se va hacer en éste lugar.  

 La policía municipal de Puebla es la primera en aplicar pruebas de confianza a todos su mil 368 elementos, 
una muy buena noticia. 

 Habrá una exposición y venta de flor de cempasúchil en la explanada del mercado de Sabores, están 
empezando a organizar eventos para que la gente vaya y se quede a comer.   

 En la secretaria de Salud hubo jornada ayer en el Paseo Bravo, la señora Martha Erika Alonso de Moreno 

Valle para dar inicio a todo éste ejercicio de salud pública. 
 Muere por un impacto de bala Ángela Centeno García, de apenas 19 años de edad, esposa de un agente 

de tránsito del municipio de Puebla. La procuraduría del estado investiga si se trata de un homicidio o de 
un suicidio. 

 En Seúl Corea el presidente municipal, ERP, participó como representante de Am,érica Latina y el Caribe, 
pues en este evento mundial, en donde se aprobó la agenda mundial para la Sustentabilidad Ambiental así 

como en relación del mismo presidente y vicepresidentes a nivel global, se esta armando esto y pronto 
habrá resultados en la materia. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El consejo taxista de Puebla se compromete para ser la primera agrupación de transportistas que cumplan 
con la revista vehicular pero también pide que el congreso derogué el articulo 86 de la ley de trasporte 
que da cárcel a los conductores incurran en homicidios. 

 La dirección municipal de protección civil se reporta lista para atender la emergencias que pudieran 
presentar se devido a las bajas temperaturas en la entidad. 

 La noche de este jueves debido a la lluvia las principales calles de la ciudad se vieron rebasadas por la 
enorme cantidad de agua, muchas calles encharcadas como la 25 oriente poniente y en cúmulo de virgo 
mucho autos varados. 

 Un avance del 50 % es lo que se registra en la primera etapa de la rehabilitación del templo de Santa 
Anita 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una lluvia intensa sorprende a los poblanos, en la avenida Juárez, la Vía Atlixcáyotl, el Centro Histórico, el 
circuito Juan Pablo II, sufrieron inundaciones, no hay daños de gravedad tras éste fuerte aguacero del la 
tarde noche de ayer.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tendrá BUAP a su cargo el centro capacitador de Audi 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) tendrá a su cargo el Centro de Capacitación y Formación 
de la planta de automotores de lujo Audi, la cual se instalará en el municipio de San José Chiapa para tender en 
una primera etapa a cuatro mil personas, informó Alfonso Esparza Ortiz, Secretario General de esa casa de 
estudios. Comentó que la pláticas entre los directivos de la compañía y el Gobierno del Estado van avanzadas, 

pues incluso dos académicos de la Facultad de Ingeniería y él mismo, acompañaron al secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade). (Maritza Mena, digital) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737315.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Supervisa RMV avances en la construcción del CIS de Tehuacán   
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad realizaron un recorrido 
de supervisión para constatar los avances que registra el Centro Integrador de Servicios (CIS) de Tehuacan. Gali 
Fayad, explicó al Mandatario estatal los pormenores de la obra que se lleva a cabo en esta localidad. El CIS, 

expresó Moreno Valle a los habitantes de esta región que se dieron cita para conocer el inicio de obras de 
colectores pluviales, estará listo antes de próximo 15 de enero y el Hospital Integral de la Mujer se espera 

concluir antes del 30 de junio de 2013. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737392.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconocen en Cereso de San Pedro si ex director está en libertad 
Autoridades municipales dijeron desconocer si el ex director del penal regional que opera en este municipio, Jorge 
Daniel Martínez Casco, ya obtuvo su libertad, luego de que en noviembre pasado fue encarcelado como probable 
responsable por el delito de evasión de reos. Al respecto, el encargado de despacho del Centro de Reinserción 
Social en mención, Rómulo Huerta Ramírez, expresó desconocer si el ex director de este sitio penitenciario, 
abandonó el penal de San Miguel. "No sé cuál es la situación jurídica de Martínez Casco, pero desconozco si fue 

puesto en libertad, porque no puedo opinar sobre un tema del que no tengo más detalles", agregó. (Norma 
Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737272.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Inaugura RMV mercados 16 de marzo y La Purísima 
El Gobernador Rafael Moreno Valle reinauguró junto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, los 
mercados 16 de Marzo y La Purísima en la zona centro de este municipio. Moreno Valle expresó su satisfacción 
por las obras realizadas por su administración para impulsar el desarrollo de Tehuacán. Aseguró que ningún 
gobierno en tan poco tiempo, había invertido tanto en esta localidad. Ahora los mercados tienen ahora un rostro 

distinto en beneficio de todos, dijo. Reiteró que su administración y la municipal seguirán entregando buenas 
cuentas. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Realiza SS 115 exámenes de mama al día 
A 18 meses de que la Secretaría de Salud comenzó con acciones del programa de prevención de cáncer de mama, 
Jorge Aguilar Chedraui, titular de la dependencia, informó que el número de exámenes practicados a mujeres 

creció de 16 a 115 por día y que se desea disminuir hasta 15 por ciento la mortalidad. La presidenta del DIF 
estatal, Martha Erika Alonso agregó que el organismo impartió  441 pláticas de prevención a mujeres y fueron 
atendidas alrededor de 8 mil personas, quienes fueron canalizadas los 35 centros de salud del estado, cuando se 
detectó algún síntoma de alarma. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aporta PGJE donativo a Beca a un Niñ@ Indígena (sic) 
Puebla es uno de los estados más avanzados en consignación de presuntos responsables, e inmuebles asegurados 

por el delito de trata de personas. Lo anterior lo informó el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del 
estado, Víctor Carrancá Bourget, en la inauguración del curso de Prostitución, Explotación Sexual y Drogas, que 
imparte el Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente. En el acto inaugural estuvo presente la 
presidenta del DIF en el estado, Martha Erika Alonso, quien recibió, por parte del patronato de la PGJ, la donación 
de 30 mil pesos para el programa Beca a un Niñ@ Indígena. (Charo Murillo Merchant) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737315.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737392.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2737272.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Llegada de planta automotriz a Tecamachalco no afectará a la agroindustria 
El empleo y la vocación agroindustrial de Tecamachalco no estarían en riesgo ante el eventual arribo de una 
armadora automotriz a la zona en el municipio colindante de Quecholac, apuntó el presidente municipal de la 
primera localidad, Rubén Balcázar Juárez. Alrededor de dos mil 800 empleos concentra el corredor agroindustrial 

de Tecamachalco en manos de Bachoco, Avitec y Gruma, ratificó su presidente municipal, al anunciar el 
hermanamiento de la localidad con Onjuku, Japón. El munícipe señaló que el eventual anclaje de una armadora 
automotriz en Quecholac, donde se adquirieron 250 hectáreas de predios, no impactará la vocación agrícola de la 
zona en función de los requerimientos de agua que representaría. (Mauricio García León)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aspiran dos consejeras electorales a cargos similares en IEEP 
La exconsejera distrital tanto estatal como federal y recientemente integrante de la Junta Local del Instituto 

Federal Electoral (IFE), Luz María Rincón Toledo presentó su solicitud como aspirante a consejero electoral en el 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Puebla (IEEP) próximo a renovarse. Ella asumió al cargo de 
consejero electoral en el IFE en la capital poblana en octubre de 2011 como parte del proceso electoral efectuado 
el pasado primero de julio de 2012, pero en 2010 fue presidente del Consejo Distrital del IEEP en el distrito 
número X con sede en Izúcar de Matamoros. Cabe señalar que será durante el mes de noviembre cuando sea 
instalado el Consejo General del IEEP con rumbo al proceso electoral local de 2013. (Ernesto Álvarez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Consejeros electorales se cubren las espaldas 
Con el uso de la autonomía que gozan los consejeros del Instituto Electoral del Estado, éstos aprobaron una 
reforma a la normatividad interna de determinación de responsabilidades, mediante la cual no podrán ser 
sancionados al interior del organismo; además, el plazo para revisar alguna irregularidad que hubieran cometido y 
se encuentren dentro del código en la materia, sólo será de seis meses a partir de que dejen el cargo. Ayer, con 

al menos dos consejeros que no continuarán en el cargo comenzó la última sesión del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral, en la cual fue exhibido un comportamiento ventajoso de los integrantes por parte del 
representante del Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte Morales. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101825 

 
 
INTOLERANCIA  

 Justifica Manzanilla a los mapaches políticos  
Al encabezar los festejos por el 75 aniversario de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP), el secretario de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que la ley es muy clara en los 
criterios que marca para los aspirantes a un cargo en ese organismo ciudadano, por lo que apuntó que hay 
muchos ciudadanos que se apuntaron, desde funcionarios, exfuncionarios, académicos hasta otros con carrera 
política, “hay un poco de todo”, afirmó el funcionario estatal. En ese contexto, dijo que hay que esperar a que los 
integrantes del Congreso del estado de Puebla tomen una determinación porque la información que se tiene es 

que están en la integración de un primer listado, por lo que tendrán que tomar una decisión la próxima semana, 
pero deben ser aceptados quienes cumplan con los criterios que marca la legislación poblana. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101824 

 
 
INTOLERANCIA  

 Llama Jorge Sánchez a no crucificar a diputado 

Ante la postura de diferentes grupos de la sociedad poblana que aseguran que no prevalecerá la transparencia en 
la designación de los nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), el actual 
consejero presidente de ese organismo, Jorge Sánchez Morales, dijo que no es bueno juzgar antes de que se 
conozcan los resultados finales que presentarán los diputados poblanos en los próximos días. En el marco de su 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101825
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101824
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conferencia “Concientización del voto”, rumbo al proceso electoral que vivirá el estado de Puebla el próximo año, 
el representante del IEE afirmó que los legisladores poblanos deben asumir el gran compromiso que tienen de 
representar a todos los ciudadanos del estado, por eso ratificó que el reto lo deben asumir apegado a sus 

atribuciones. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101823 

 

 
 
CAMBIO  

 Libre el exdirector del penal de Cholula 
El procurador general de Justicia, Víctor Carrancá, confirmó que el exdirector del Centro de Readaptación Social 
de San Pedro Cholula, Jorge Daniel Martínez Casco, ya se encuentra en libertad después enfrentar un proceso 
penal derivado de la fuga de 11 reos el mes de noviembre del año pasado. Carrancá Bourget desmintió que la 

resolución del juez Tercero de Distrito tenga que ver con que la averiguación previa 568/2012 se haya anexado 
incorrectamente, y declaró que esto se dio gracias a que ganó un amparo. Sin embargo, el procurador no 
descartó la posibilidad de que el fallo sea apelado después de que la dependencia que encabeza tenga en su 
poder el expediente, lo analice minuciosamente y anexe las declaraciones de los reos, las cuales están 
documentadas ante el Ministerio Público pero no fueron añadidas en el momento. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-191012-vc-libre-el-exdirector-del-penal-

de-cholula.php 

 
CAMBIO  

 Desconoce Mondragón si Micalco estará en la comisión tripartita 
El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, desconoció si Rafael Micalco Méndez ha sido 
invitado por parte del CEN del partido a una sesión de la comisión tripartita. Recientemente, el diputado federal 
dijo a CAMBIO que la dirigencia nacional del albiazul lo invitó a una sesión de esta comisión que dirimió la crisis 
interna de Acción Nacional, en la que podrían hacerle oficial que el acuerdo al que llegaron yunquistas y 

morenovallistas, es que sea el próximo presidente estatal del partido “No tengo conocimiento de que haya sido 
invitado (Rafael Micalco), en todas las sesiones que he estado, él no ha estado presente”, expuso Mondragón 
Quintana(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-191012-osv-elv-desconoce-mondrag-n-si-
micalco-estar-en-la-comisi-n-tripartita.php 

  
CAMBIO  

 Cotoñeto, impedido para tomar decisiones en el PRD 

Debido a que la Comisión Política Nacional del PRD suspendió la elección del dirigente estatal realizada el 6 de 
octubre, Eric Cotoñeto Carmona está impedido para organizar a la estructura perredista al interior del estado, 
afirmó el líder de la corriente IDN, Jorge Méndez Spínola. En entrevista con CAMBIO, consideró que el diputado 
local sólo jugó con la información al no reconocer que existe un acuerdo de suspensión sobre la sesión en la que 
fue electo, pues manejó el tema a su conveniencia. “La dirigencia estatal está acéfala y Eric Cotoñeto está 
impedido para organizar a los comités municipales”, consideró.  (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-191012-osv-coto-eto-impedido-para-tomar-
decisiones-en-el-prd.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se blindan consejeros electorales del IEE para evitar sanciones por mal desempeño 

En la recta final de su administración, los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) modificaron la 
normatividad interna para que sean sancionados únicamente en casos de faltas graves, además de que redujeron 
el periodo de prescripción en la imposición de sanciones administrativas a funcionarios del organismo. El 
representante del Partido Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Luis Blancarte Morales, acusó que la reforma es una 
artimaña con la que los consejeros electorales buscan librar posibles sanciones tras concluir su mandato el 31 de 
octubre. (Mónica Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101823
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-191012-vc-libre-el-exdirector-del-penal-de-cholula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-191012-vc-libre-el-exdirector-del-penal-de-cholula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-191012-osv-elv-desconoce-mondrag-n-si-micalco-estar-en-la-comisi-n-tripartita.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-191012-osv-elv-desconoce-mondrag-n-si-micalco-estar-en-la-comisi-n-tripartita.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-191012-osv-coto-eto-impedido-para-tomar-decisiones-en-el-prd.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-191012-osv-coto-eto-impedido-para-tomar-decisiones-en-el-prd.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-blindan-consejeros-electorales-del-iee-para-evitar-
sanciones-por-mal-desempeno_id_15181.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pedirán que Felipe Calderón frene minas e hidroeléctricas en la Sierra Norte de Puebla 
La oposición a los “proyectos de muerte” ha llegado también a internet, pues ya se promueve a través de blogs, 
portales y redes sociales una carta abierta que se enviará al presidente Felipe Calderón Hinojosa, el gobernador 

poblano, Rafael Moreno Valle, y el Congreso de la Unión, exigiendo que se cancelen las minas e hidroeléctricas en 
territorio poblano. La iniciativa es de la Asociación de Cronistas Historiadores y Narradores de la Sierra Norte 

(CHYNAC), que abarca la Sierra Norte, Sierra Nororiental y altiplano del estado de Puebla y los interesados 
pueden sumarse. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pediran-que-felipe-calderon-frene-minas-e-hidroelectricas-
en-la-sierra-norte-de-puebla_id_15184.html  
 

 
 
MILENIO  

 Gastará IEE más de 100 mdp en prerrogativas para el 2013 
Para el 2013, el Instituto Estatal Electoral (IEE) prevé contar con un presupuesto de 100 millones 500 mil pesos 
por concepto de financiamiento público para los partidos políticos. Miguel David Jiménez López, secretario 

ejecutivo del IEE, precisó que el proyecto se votará en la siguiente sesión, la cual se debe efectuar antes del 31 
de octubre, día en que concluye el periodo de los actuales consejeros. El funcionario electoral, mencionó que el 

instituto prevé incrementar en 20 millones de pesos los recursos para los partidos políticos. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9f0b96e  
 
MILENIO  

 Rescatan a dos menores víctimas de trata en Huauchinango 
Dos mujeres fueron detenidas y dos menores que ejercían la prostitución fueron rescatadas durante un operativo 
conjunto de las policías Ministerial y Municipal de Huauchinango realizado la noche del miércoles en la colonia El 
Aguacatal, donde clausuraron un bar clandestino. El operativo fue realizado la noche de este miércoles en una 

vivienda de la calle Hass en la colonia ubicada al noroccidente de la cabecera municipal, donde funcionaba un 
antro de manera ilegal a unos 300 metros de un Jardín de Niños, por lo que procedieron a clausurarlo por esta 
razón la acción se tomó también por estar dedicado a la prostitución de menores. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9d0d2d4  
 

 

MILENIO  

 Decomisan plantío de marihuana en Tochimilco y detienen a 5 personas 
La Policía Municipal de Tochimilco localizó un plantío de marihuana, y logró la detención de cinco personas, 

quienes fueron trasladadas a las instalaciones de la Procuraduría General de la República. El inmueble marcado 
con el numero 14 de la calle Independencia e Ignacio Zaragoza de la comunidad de La Magdalena Yancuitlalpan 
permanece asegurado por elementos de Seguridad Pública del municipio y de la Procuraduría General de la 
República ante el decomiso de la droga no solo en planta, sino, un importante número de costales que se 
encontraba en el interior de la una casa. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9ad0ebf  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Perfilan reforma hacendaria con IVA en alimentos y medicinas 
Con el anuncio de las bancadas del PRI y del PAN de que están dispuestas a analizar la conveniencia de gavar con 

el Impuesto al Valor Agregado (IVA) los alimentos y medicinas —que actualmente están en tasa cero—, la 
afirmación del PVEM de que va a favor pues “no hay de otra” y la advertencia del PRD de que votará en contra, se 
reanudó en la Cámara de Diputados federal el debate sobre este gravamen a productos básicos, que ha flotado en 
el ambiente por lo menos durante la última década. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-blindan-consejeros-electorales-del-iee-para-evitar-sanciones-por-mal-desempeno_id_15181.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-blindan-consejeros-electorales-del-iee-para-evitar-sanciones-por-mal-desempeno_id_15181.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pediran-que-felipe-calderon-frene-minas-e-hidroelectricas-en-la-sierra-norte-de-puebla_id_15184.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pediran-que-felipe-calderon-frene-minas-e-hidroelectricas-en-la-sierra-norte-de-puebla_id_15184.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9f0b96e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9d0d2d4
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9ad0ebf
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5857 
 

E-CONSULTA 

 Centro especializado capacitará a 4 mil para trabajar en Audi 
En un Centro Especializado de Capacitación similar al que tiene Grupo Volkswagen en Chattanooga, Estados 

Unidos, serán capacitados cuatro mil personas para que puedan trabajar en la planta Audi, en San José Chiapa. 
Un grupo multidisciplinario, a cargo de quince profesores especialistas de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), capacitarán al futuro personal de la firma alemana desde el proceso de reclutamiento, enseñanza 
en manejo de máquinas y las demás disciplinas involucradas en el proceso de ensamblaje. (Gerardo Rojas 

González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5856 
 

E-CONSULTA 

 Sánchez y Velázquez ya piensan en ingresar al Tribunal Electoral 
Jorge Sánchez Morales y Rosalba Velázquez indicaron que sus ciclos como consejeros en el Instituto Electoral del 

Estado han finalizado, sin embargo ya esperan la convocatoria para buscar un lugar en el Tribunal Electoral del 
Estado de Puebla (TEEP). En entrevista, Jorge Sánchez Morales dijo que se va "contento con su trabajo como 
presidente" del Instituto Electoral del Estado (IEE). Mientras que la consejera electoral Rosalba Velázquez 
Peñarrieta indicó que se enfocará a concluir su periodo como integrante del IEE y una vez que se publique la 
convocatoria para renovar el TEEP decidirá si participa para buscar el cargo de magistrada. (Gerardo Rojas 
González) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5852 
 

E-CONSULTA 

 Pide Audi replicar modelo del Centro de Capacitación de Chattanooga 

El titular de la Secretaría General de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza 
Ortiz, explicó que los directivos de la firma Audi solicitaron replicar en San José Chiapa, Puebla, el modelo del 
Centro de Capacitación del consorcio Volkswgen que se encuentra en su planta de Chattanooga en Estados 
Unidos. Al regreso de la delegación de la BUAP luego de recorrer instalaciones de la firma alemana en la Unión 
Americana, Esparza Ortiz comentó que existen las condiciones para desarrollar en Puebla un Centro de 
Capacitación de escala mundial. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/pide-audi-replicar-

modelo-del-centro-de-capacitacion-de-chattanooga 
 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Próximo año será inaugurada zona arqueológica de Santo Nombre 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle confió en que antes  de marzo del próximo año, sea inaugurada la 
zona arqueológica de Santo Nombre ubicada en el municipio de Tlacotepec de Benito Juárez. Señaló que el área 
donde se ubican este sitio ya es propiedad de la federación, por lo que ha comenzado a cercarse el predio. 
"Queremos iniciar la operación de esta zona antes del Tianguis Turístico, para vincularla con la reserva de la 

biosfera a fin de que Tehuacán se vuelva una fortaleza en el ámbito turístico", sentenció. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Inició formalmente el Festival del Mole de Caderas en Tehuacán 
Como es costumbre cada tercer jueves de octubre, desde 1996, este día comunidades indígenas ofrecen una 
muestra de sus rituales para dar inicio formal al “Festival Cultural y Gastronómico Mole de Caderas Tehuacán”. En 
la Hacienda San Lorenzo y con la presencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, antes de 

comenzar con la matanza, los participantes ofrecieron una oración para pedir perdón por el sacrificio de los 
animales. “Bendice a la tierra que dio a este cordero como alimento, así como a tus hijos aquí reunidos”, reza 
parte de la oración. (Alejandra Bautista) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5857
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5856
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5852
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/pide-audi-replicar-modelo-del-centro-de-capacitacion-de-chattanooga
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/pide-audi-replicar-modelo-del-centro-de-capacitacion-de-chattanooga
http://periodicodigital.com.mx/
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http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Liberan al ex director del Cereso de San Pedro Cholula 

El procurador de justicia en el estado, Víctor Carrancá Bourguet, confirmó la liberación del ex director del Cereso 
de San Pedro Cholula, detenido en noviembre del año pasado, tras la fuga de 11 peligrosos reos, gracias a que 
ganó un amparo que le otorgó el Juzgado Tercero de Distrito, dentro del expediente 568/2012. Con Jorge Daniel 
Martínez Casco fuera de la cárcel, suman cinco de ocho personas detenidas por dicha fuga, que obtienen su 

libertad, sin embargo, el funcionario negó que la averiguación previa haya ido integrada de manera errónea. 
(Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle supervisa obras de impacto en Tehuacán 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, encabezó este jueves una gira de trabajo por este municipio para 
supervisar distintas obras puestas en marcha en coordinación con el Ayuntamiento. Desde muy temprano, el 
mandatario, acompañado por presidente municipal Eliseo Lezama Prieto, de los secretarios de Infraestructura y 
Desarrollo Económico, José Antonio Gali y Pablo Rodríguez Regordosa, respectivamente, verificó los avances del 

Centro Integral de Servicios, el cual tendrá una inversión de 150 millones de pesos y estará listo el 15 de enero 
del próximo año. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Jorge Sánchez pide no descalificar proceso de renovación del IEE 

El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Jorge Sánchez Morales, pidió a los actores políticos, 
académicos y empresariales no descalificar el proceso de renovación del órgano electoral y esperar a conocer a 
los nuevos funcionarios. Afirmó que no buscó su reelección porque cumplió su "compromiso con la democracia" y 
es necesaria la alternancia. En entrevista dijo que es prematuro hablar de irregularidades en el proceso de 
selección de los nuevos consejeros y que algunos ya están "palomeados" por el ejecutivo estatal cuando apenas el 
legislativo acaba de iniciar la revisión de los perfiles. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx 
 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La Facultad de Ingeniería de la BUAP Cumple 75 Años 
La Facultad de Ingeniería, una de las más grandes unidades académicas de la BUAP, reafirma su calidad con la 
reacreditación de sus programas educativos e incluso algunos de sus proyectos de vinculación como la Revista 
Vehicular y el monitoreo de volcanes, son muestra de un sin número de logros, destacó el Secretario General de 
la Institución Alfonso Esparza Ortiz. Al inaugurar, en representación del Rector Enrique Agüera Ibáñez, los 

festejos por el 75 aniversario de esta unidad académica, afirmó que “una tarea que tenemos por delante es 
fortalecer a esta Facultad y confirmar que la BUAP es una institución moderna, comprometida con la sociedad, 
determinada a seguir aportando al desarrollo y con vocación para ser referente académico, científico, cultural y 
humanístico”. (redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Facultad-de-Ingenieria-de-la-
BUAP-Cumple-75-Anos&id=46360 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura FMP ciclo de conferencias con motivo del 75 aniversario de la Facultad de Ingeniería 
de la BUAP 

Esta mañana, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, inauguró el ciclo de conferencias 
que, con motivo de los festejos del 75 aniversario de labores ininterrumpidas de la Facultad de Ingeniería de la 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Facultad-de-Ingenieria-de-la-BUAP-Cumple-75-Anos&id=46360
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Facultad-de-Ingenieria-de-la-BUAP-Cumple-75-Anos&id=46360
http://www.contraparteinformativa.com/
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BUAP, se llevan a cabo los días 18, 19 y 20 con sede en el auditorio del Complejo Cultural Universitario. Durante 
el evento, el funcionario estatal destacó la importancia social y académica del trabajo constante que realiza la 
Facultad desde su fundación el 4 de abril de 1937, considerándola una historia de éxito que inició con una idea y 

que, gracias al trabajo diario, ha cimentado una institución. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-FMP-ciclo-de-
conferencias-con-motivo-del-75-aniversario-de-la-Facultad-de-Ingenieria-de-la-BUAP&id=46357 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle y edil de Tehuacán hacen las pases 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde de Tehuacán Eliseo Lezama, hicieron las pases 
públicamente y terminaron este día con los rumores que existen sobre la mala relación entre ambos. En una gira 
de trabajo en la región, el mandatario anunció una serie de reuniones con el edil con el fin de entablar proyectos 
en favor de esa zona. Moreno Valle aseguró que cuenta con varios proyectos que deberán ser ejecutados en 2013 

en esta región, por lo que es importante la participación de Lezama para bajar los recursos que se requieren de la 
federación. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El gobierno no meterá mano en designación de consejeros electorales: FM 
El secretario General de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que el gobierno del estado no meterá 
mano en la renovación del Consejo del Instituto Estatal Electoral (IEE) y que dejará todo en manos de quien le 

corresponde, que en este caso es el Congreso del estado. Entrevistado tras inaugurar una serie de conferencias 

por la celebración del  75 aniversario de la Facultad de Ingeniería de la BUAP, el funcionario negó que algunos de 
los aspirantes estén ligados al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presidente del IEE defiende desaseo para renovar consejeros 
El actual consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sanchez Morales, pidió no prejuzgar 
el proceso de selección de los nuevos consejeros estatales que se encuentra en manos del Congreso del Estado,  

ya que existe plena confianza de que todo se realizará conforme a la ley. En entrevista, Sánchez Morales 
manifestó  que es importante que antes de emitir un juicio es necesario esperar los tiempos, ya que los diputados 
deben analizar cada uno de los perfiles para poder elegir a los mejores. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Martínez Casco no demostró inocencia en fuga de Zetas 

Jorge Daniel Martínez Casco, exdirector del penal de San Pedro Cholula, no ha sido exculpado por su presunta 
responsabilidad en la fuga de Zetas. El amparo 568/2012 concedido al exfuncionario cholulteca por el Juzgado 
Segundo de lo Penal del Distrito Judicial de Puebla y notificado al Juzgado Tercero de Distrito solo está 
fundamentado en que el proceso estuvo mal integrado por lo que, una vez repuesto, habría mejores elementos 
para determinar la culpabilidad de Martínez Casco en la fuga. El titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 
Víctor Carrancá Bourget, reconoció que este lunes fue liberado Martínez Casco. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/martinez-casco-no-demostro-inocencia-en-fuga-de-zetas  
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Recibe OFS Puebla certificado del Modelo de Equidad de Género 

Durante la entrega del certificado de renovación del Modelo de Equidad de Género al Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado de Puebla (OFS), el Auditor General David Villanueva Lomelí, aseguró que para esta 
institución es primordial continuar desarrollando mecanismos que promuevan la igualdad de oportunidades entre 
hombres y mujeres, la no discriminación y la prevención de cualquier tipo de hostigamiento. Asimismo, subrayó la 
relevancia que tiene para el OFS Puebla contar con un Comité de Equidad de Género, toda vez que permite la 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-FMP-ciclo-de-conferencias-con-motivo-del-75-aniversario-de-la-Facultad-de-Ingenieria-de-la-BUAP&id=46357
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-FMP-ciclo-de-conferencias-con-motivo-del-75-aniversario-de-la-Facultad-de-Ingenieria-de-la-BUAP&id=46357
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/martinez-casco-no-demostro-inocencia-en-fuga-de-zetas
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aplicación de medidas de equidad, mediante acciones afirmativas que evitan la desigualdad y promueven un 

ambiente de trabajo armonioso. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/recibe-ofs-puebla-certificado-del-modelo-de-equidad-de-genero 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Firma RMV convenio de agricultura con productores de maíz 
El Gobernador Rafael Moreno Valle suscribió, como testigo de honor, el convenio de Agricultura por contrato entre 
productores de maíz y las empresas El Calvario, Patsa y Santa Rita. Además, como parte de la gira de trabajo por 

esta localidad, entregó 65 mototractores a productores de Tehuacán, Tlacotepec de Benito Juárez y Caltepec, con 
una inversión superior a los ocho millones de pesos. En su mensaje, Moreno Valle externó la importancia que 
reviste el esquema de agricultura por contrato para elevar los ingresos y, con ello, el nivel de vida de los 

productores del campo. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/firma-rmv-convenio-de-agricultura-con-productores-de-maiz 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Reinaugura RMV tradicionales mercados de Tehuacán 
El Gobernador Rafael Moreno Valle reinauguró junto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, los 
mercados 16 de Marzo y la Purísima en la zona centro de este municipio. Moreno Valle expresó su satisfacción por 
las obras realizadas por su administración para impulsar el desarrollo de Tehuacán. Aseguró que ningún gobierno 
en tan poco tiempo, había invertido tanto en esta localidad. Ahora los mercados tienen ahora un rostro distinto en 

beneficio de todos, dijo. Reiteró que su administración y la municipal seguirán entregando buenas cuentas. 

(Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/reinaugura-rmv-tradicionales-mercados-de-tehuacan 
 

IMAGEN POBLANA  

 Hay que centrarse en el presente: Manzanilla a jóvenes 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanillo Prieto, llamó a los jóvenes a centrarse en el presente y 
dejar de pensar en el pasado o futuro para que puedan resultar personas de éxito. Lo anterior al encabezar la 
celebración por el 75 aniversario de la Facultad de Ingeniería de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP). Como parte de las celebraciones a partir de hoy y hasta el próximo 30 de octubre se efectuarán una serie 
de conferencias por especialistas que compartirán experiencias de éxito con los alumnos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Busca IMSS sensibilizar a la población para prevenir cáncer 
En el marco de la lucha contra el cáncer de mama, el delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Francisco Fraile García, informó que dentro del programa Prevenimss, se realizan acciones para 

sensibilizar a la población. La gente más vulnerable de padecer el cáncer de mama son las mujeres, aunque se 
han dado casos aislados en los varones y se les invita a través de pláticas de sensibilización a que se realicen 
autoexploraciones de los senos y al momento de detectar algún nódulo o un quiste acudan de inmediato a 
revisarse. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Busca-IMSS-sensibilizar-a-
la-poblacion-para-prevenir-cancer&id=36804 
 

RETO DIARIO 

 Recibe Congreso del Estado Segunda Recertificación en el Modelo MEG: 2003 
Como resultado de la Auditoría que se tuvo en días pasados, el Comité del Modelo de Equidad de Género del 

Congreso del Estado, que preside la Diputada Zenorina González Ortega, acudió a la Ciudad de México para 
recibir por parte de la Titular del Instituto Nacional de las Mujeres, Rocío García Gaytán, la Segunda 
Recertificación bajo el Modelo de Equidad de Género (MEG): 2003. En este sentido, González Ortega, resaltó que 
el MEG es un sistema de gestión que busca implantar políticas de equidad de género en organizaciones públicas y 
privadas, que promuevan los derechos e igualdad de oportunidades para mujeres y hombres en el acceso al 

http://www.imagenpoblana.com/2012/recibe-ofs-puebla-certificado-del-modelo-de-equidad-de-genero
http://www.imagenpoblana.com/2012/firma-rmv-convenio-de-agricultura-con-productores-de-maiz
http://www.imagenpoblana.com/2012/reinaugura-rmv-tradicionales-mercados-de-tehuacan
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Busca-IMSS-sensibilizar-a-la-poblacion-para-prevenir-cancer&id=36804
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Busca-IMSS-sensibilizar-a-la-poblacion-para-prevenir-cancer&id=36804
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empleo, condiciones de trabajo, así como desarrollo profesional y capacitación. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Congreso-del-
Estado-Segunda-Recertificacion-en-el-Modelo-MEG:-2003&id=36803 

 
RETO DIARIO 

 Firma RMV convenio de agricultura por contrato con productores de maíz 
El Gobernador Rafael Moreno Valle suscribió, como testigo de honor, el convenio de Agricultura por contrato entre 
productores de maíz y las empresas El Calvario, Patsa y Santa Rita. Además, como parte de la gira de trabajo por 
esta localidad, entregó 65 mototractores a productores de Tehuacán, Tlacotepec de Benito Juárez y Caltepec, con 

una inversión superior a los ocho millones de pesos. En su mensaje, Moreno Valle externó la importancia que 
reviste el esquema de agricultura por contrato para elevar los ingresos y, con ello, el nivel de vida de los 
productores del campo. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-RMV-convenio-de-
agricultura-por-contrato-con-productores-de-maiz&id=36801 
 
RETO DIARIO 

 Asiste Moreno Valle al tradicional Festival Mole de Caderas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de  Infraestructura, Antonio Gali Fayad presidieron el tradicional 
Festival Mole de Caderas que representa la hermandad entre los estados de Puebla, Oaxaca y Guerrero. El 
Mandatario estatal pidió a los más de dos mil personas que se dieron cita en el parque El Riego, preservar estas 
tradiciones que son patrimonio cultural de los poblanos y de México. Moreno Valle participó en la danza 

Xochicanela junto con pobladores de Santa María Coapan. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Moreno-Valle-al-
tradicional-Festival-Mole-de-Caderas&id=36805 
 
RETO DIARIO 

 Rechaza PGJ mala investigación en caso de reos fugados 
Rechazó el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, que se haya realizado una mala investigación 
en torno a los 11 internos que se fugaron del Penal de San Pedro Cholula el año pasado, esto luego que el ex 
alcaide del reclusorio, Daniel Martínez Casco, obtuviera su libertad tras ganar el amparo de la justicia federal. 
Asimismo, negó que se proteja al ex director del sitio, pues la decisión de liberarlo fue de la autoridad judicial.. 

(Andrés Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-PGJ-mala-
investigacion-en-caso-de-reos-fugados&id=36806 
 

RETO DIARIO 

 Acusan a Pepe Rocha de usurpar funciones 
La organización priista a nivel estatal del Movimiento Territorial, descalificó las declaraciones de José Rocha 
Ramírez, quien a nombre del Comité Municipal de esta agrupación solicitó la salida del actual dirigente estatal del 
PRI, Fernando Morales Martínez. El secretario del Movimiento Territorial, Ismael Espíndola Cruz, informó que 

Rocha Ramírez no pude ostentarse como dirigente en el municipio de Puebla, ya que no tiene esa calidad, pues, el 
dirigente en la capital es José Luis Figueroa Cortés. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusan-a-Pepe-Rocha-de-
usurpar-funciones&id=36770 
 
RETO DIARIO 

 Aspirante al IEE confía en proceso transparente 
El aspirante a ser consejero del Instituto Electoral del Estado (IEE), Alfredo Domínguez Buenfil, confió plenamente 

que el proceso de renovación del órgano político será transparente y que no existirán dados cargados para nadie. 

Consideró “normal” que se manejen mediáticamente algunos nombres como probables integrantes del Consejo 
General del IEE, ya que diferentes organismos e instituciones respaldaron los deseos de los 123 miembros que se 
registraron y estarán buscando colocar a sus aspirantes. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aspirante-al-IEE-confia-en-
proceso-transparente&id=36768 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Congreso-del-Estado-Segunda-Recertificacion-en-el-Modelo-MEG:-2003&id=36803
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Congreso-del-Estado-Segunda-Recertificacion-en-el-Modelo-MEG:-2003&id=36803
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-RMV-convenio-de-agricultura-por-contrato-con-productores-de-maiz&id=36801
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-RMV-convenio-de-agricultura-por-contrato-con-productores-de-maiz&id=36801
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Moreno-Valle-al-tradicional-Festival-Mole-de-Caderas&id=36805
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Moreno-Valle-al-tradicional-Festival-Mole-de-Caderas&id=36805
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-PGJ-mala-investigacion-en-caso-de-reos-fugados&id=36806
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-PGJ-mala-investigacion-en-caso-de-reos-fugados&id=36806
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusan-a-Pepe-Rocha-de-usurpar-funciones&id=36770
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusan-a-Pepe-Rocha-de-usurpar-funciones&id=36770
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aspirante-al-IEE-confia-en-proceso-transparente&id=36768
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aspirante-al-IEE-confia-en-proceso-transparente&id=36768
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RETO DIARIO 

 SS aplica 42 mil mastografías anuales: JACH 
En el marco del Programa Puebla Sana sin Cáncer de Mama, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, reveló 
que en la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, se aplican anualmente 42 mil mastografías. Teniendo 
como sede el Paseo Bravo, donde se brindó este servicio de mastografías a las mujeres, el funcionario estatal, 

explicó que en el sexenio anterior sólo se aplicaron 6 mil pruebas anualmente. Por lo anterior, Jorge Aguilar 
Chedraui, destacó que en el Mes del Cáncer de Mama, la administración estatal tiene el privilegio de brindar este 
servicio a todas las mujeres del estado. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SS-aplica-42-mil-

mastografias-anuales:-JACH&id=36767 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Peña ofrece combatir monopolios 
El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, se comprometió al combate frontal de las prácticas monopólicas 
en el país a fin de alentar la libre competencia y rechazó que esta decisión de ir contra los monopolios tenga 

dedicatoria. Al presentar un balance de su gira por Alemania, España, Reino Unido y Francia, el futuro mandatario 
mexicano no descartó recurrir a tribunales especializados para acabar con estas prácticas y favorecer la equidad 

entre todos los sectores económicos nacionales. “Cuando me he referido a combatir las prácticas monopólicas y a 
alentar la competencia en México”. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40570.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Una amenaza que nos moviliza 

La administración del presidente electo Enrique Peña Nieto heredará un proyecto clave para la salud de las mujeres. 
Se trata del Centro de Enseñanza e Interpretación de Imágenes de Mamas. Un espacio que se ideó para 
contrarrestar la falta de radiólogos especialistas en la interpretación de mastografías en el país. El proyecto, 
elaborado por la Secretaría de Salud (Ssa) plantea extenderse a cuatro estados para el año 2013, y brindar el 
servicio a por lo menos 17 entidades, pero de momento sólo opera en el Distrito Federal, Sonora, Querétaro y el 
Instituto Nacional de Cancerología (INCan).   (Ruth Rodríguez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40571.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Ubican ocho estados con rezago en transparencia 
Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Anticorrupción y Participación Ciudadana del Senado de la 
República, encargadas del dictamen para la reforma constitucional que busca fortalecer al Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), detectó que en ocho entidades del país los órganos 
fiscalizadores no cuentan con autonomía constitucional. En el estudio que realizaron las comisiones para avanzar en 

la reforma que dará autonomía al IFAI, y que incluye el análisis de la iniciativa presentada por el PRI a nombre del 
presidente electo, Enrique Peña Nieto, destacan como entidades rezagadas en esta materia: Aguascalientes, 
Tamaulipas, Guerrero, Hidalgo, Guanajuato, Distrito Federal, Tamaulipas y Chiapas.  (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40572.html  

 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Heredan a consejeros un paraíso laboral 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SS-aplica-42-mil-mastografias-anuales:-JACH&id=36767
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SS-aplica-42-mil-mastografias-anuales:-JACH&id=36767
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40570.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40571.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40572.html
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El día de ayer los consejeros electorales en una de sus últimas sesiones, con una desfachatez fuera de lo 
común, acordaron heredar una serie de beneficios y canonjías a los próximos consejeros, para que éstos no 
sean sancionados ante la posible comisión de cualquier anomalía de tipo administrativo. 

A través de un acuerdo de última hora, los agonizantes consejeros decidieron borrar de un plumazo las 
sanciones que contemplaba su propia normativa interna, por lo que de ahora en adelante no podrán ser 
penalizados los consejeros que no asistan a trabajar o que lleguen tarde a las sesiones, además también 
determinaron eliminar cualquier falta administrativa. 
Al igual que los diputados locales, los consejeros electorales obedecieron la línea oficial, la cual los obligó a 
desaparecer las sanciones administrativas a quienes serán sus sucesores, evitando que éstos se desgasten en 

las primeras sesiones del próximo Consejo General del IEE. 

Llama la atención que de los nueve consejeros, siete de ellos mantienen encendida la veladora, rogándole al 
Señor de los Cerros que los mantenga en el puesto. En esta lógica, se explica aún más el acuerdo de 
inmunidad aprobado ayer por el Consejo General, ya que se habrían otorgado un fuero anticipado. 
El siguiente es un fragmento del texto que contempla la desaparición de las sanciones al interior del máximo 
órgano de gobierno del Instituto Estatal Electoral: 
“Ahora bien, tratándose del consejero presidente así como de los consejeros electorales del Consejo General 

del Instituto, únicamente resulta aplicable lo establecido en el artículo 173 del Código de Instituciones y 
Procesos Electorales del Estado de Puebla; situación por la cual, las sanciones a que hace mención el presente 
artículo no son aplicables para los funcionarios en mención.” 
En resumen, las sanciones administrativas como descuentos por faltas o retardos a ellos no les corresponden, 
sólo al personal del instituto. Pero además, previendo que no todos serán ratificados como consejeros, se 
aprobó el reglamento para el desahogo de los procedimientos en materia de fiscalización; en este sentido, los 
consejeros también se protegieron, ya que para ellos sólo habrá medio año para llevar a cabo alguna 

inconformidad. 
De esta forma, los moribundos consejeros heredaron a sus sucesores un amplio fuero para que no sean 
sancionados, pero además los que se van quedarán totalmente tranquilos a partir del mes de mayo del próximo 
año, pues aunque les descubran alguna falta grave, se van a reir de la justicia electoral. 
Así las cosas, quienes pensábamos que en materia de abusos lo habíamos visto todo, la realidad es que la 
creatividad de este nuevo sistema de gobierno no conoce límites. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1701 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El favorito del CEN del PRI 
El empresario José Chedraui Budib se perfila para convertirse en el próximo candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Puebla. 

La percepción que tienen de Pepe Budib es muy buena no sólo porque es amigo personal del presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, sino porque reúne ese perfil ciudadano que tanto busca el Partido 

Revolucionario Institucional para intentar cambiar su suerte en Puebla capital. 
Los números no mienten, el lejano tercer lugar al cual fue confinado al PRI en la pasada elección federal, pero 
sobre todo la pérdida constante elección tras elección de votos, ha hecho que el PRI busque hoy y sobre todo 
con la llegada el nuevo presidente de la República, Enrique Peña Nieto, nuevas caras, rostros diferentes a los 
tradicionales, que aunque tienen posicionamiento arrastran por lo mismo un desgaste terrible. La carta de 
Chedraui es vista con buenos ojos por el potencial de crecimiento que puede tener y sobre todo hasta donde se 
sabe, no tiene “cola que le pisen” o un expediente amplio con el cual lo pudieran someter. 

Hasta ahí lo positivo, pero también hay cosas que no terminan de convencer al CEN sobre su posible 
postulación. La más importante es que pareciera que el empresario sólo le apuesta a que venga el “dedo 
divino” a señalarlo como el candidato y poco o nada ha hecho hasta el momento para dar señales al priismo 
local de que él es el hombre a seguir. Me explicó, a diferencia de los candidatos del morenovallismo, los cuales 
no paran de promoverse y de enviar señales muy claras de lo que persiguen, Chedraui aún no se anima a 

buscar ese posicionamiento que le permita por sus propios méritos convertirlo en el candidato del PRI a la 

alcaldía. 
Algunos dicen que a Pepe le bastarán tres meses de campaña para obtener ese posicionamiento, pero para 
legitimar su candidatura lo mejor sería que desde ahora demuestre que tiene los méritos suficientes 
para poder ser el hombre que encabece al PRI en una contienda que será muy difícil para este partido político, 
que lo único que tiene a su favor es que tendrá después de 12 años la presidencia de la República de vuelta en 
su manos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1701
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1701
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1701
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1701
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1699
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1699
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Buenas y malas para el morenovallismo 
Esta semana el morenovallismo recibió buenas y malas noticias de la reunión que sostuvo el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas con el futuro secretario de Infraestructura del gobierno federal, Gerardo Ruiz Esparza. 

La buena noticia es que el gobernador Moreno Valle amarró recursos por parte de la próxima administración 
federal para el proyecto de remodelación del Anillo Periférico de Puebla, uno de los compromisos que adquirió 
durante su campaña el próximo presidente de la República, Enrique Peña Nieto. La rehabilitación y conclusión 
del Anillo Periférico de Puebla es uno de los compromisos de campaña que Peña hizo directamente para Puebla 
y que se deberán de cumplir durante el primer año de la próxima administración. 
La mala es que la construcción del segundo piso de la autopista México-Puebla deberá esperar a que el 

gobierno federal encuentre a los empresarios interesados en construir la obra y manejarla, ya que se planea 

que sea mediante una concesión como se edifique esta vía, la cual tiene un costo estimado en 12 mil millones 
de pesos. En medio también quedó el tema de la empresa española OHL, a la cual el gobierno de Moreno Valle 
le rescindió el contrato para la construcción del libramiento norte de la ciudad, el cual le había sido otorgado a 
los ibéricos por parte de la administración marinista. 
Desde el pasado 16 de julio advertí es este mismo espacio que la empresa española había sido una de las 
consentidas de la administración del futuro presidente de la República cuando se desempeñó en el Estado de 

México. Todo parece indicar que se deberá de buscar la forma de resarcir los daños a la empresa representada 
en México por Andrés de Oteyza o convencer a los españoles que se hagan cargo del segundo piso de la 
autopista, aunque se triplicaría el costo de la inversión original que se tenía estimada con la construcción del 
Arco Norte. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1699 

 
 (Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Chambones, o corruptos… 

Puebla sería uno de los estados del país donde a la fuga de integrantes del Cártel de Los Zetas no le dieron 
mayor importancia, al grado tal que un juez federal ordenó que al menos ocho funcionarios del Centro de 
Reinserción Regional de San Andrés Cholula, consignados por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), fueran 
liberados por las irregularidades e inconsistencias que existieron en las investigaciones y en los interrogatorios 
a los detenidos por parte del Ministerio Público. 
De hecho, desde la fuga de los 11 internos (la mayoría de alta peligrosidad por formar parte del crimen 

organizado) ocurrida en los últimos días de noviembre de 2011, el gobierno de Puebla no movió un solo dedo, 
ni siquiera para que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, fuera llamado a cuentas y 
explicará por qué no se redobló la vigilancia en ese penal, pese a que le habían advertido que se rumoraba de 
la fuga. 
Ayer el procurador de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget, se refirió al asunto, al que “superficialmente” 

no le dio importancia, ya que con la recaptura de varios de los evadidos y el interrogatorio de los mismos 
tienen más pruebas para solicitar nuevas ordenes de aprehensión contra los implicados, lo que no dijo es que si 

tenían esas “pruebas” por quée no las entregaron al juzgado para evitar que el amparo que los exfuncionarios 
de ese Cereso los beneficiara. 
Mucho antes de que la justicia federal amparara y protegiera a los exfuncionarios del Cereso de San Pedro 
Cholula, la PGJ había enviado un comunicado oficial donde daba cuentas del por qué iba a ejercitar acción penal 
en contra de quien en ese momento era el director Daniel Martínez Casco, el subdirector Arturo Parra Osorio 
(tío de la presidenta municipal Dolores Parra Jiménez) y otros más. 
Le presento el boletín oficial: 

“La Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla (PGJ) ejerció acción penal en contra del director y 
siete funcionarios del Centro de Readaptación Social (CERESO) de San Pedro Cholula. Lo anterior ante la fuga 
de once internos registrada durante las primeras horas del domingo 27 de noviembre del año en curso. 
”En la integración de la averiguación previa 1881/2011/SACHO se recibieron diversos testimonios, se realizaron 
pruebas periciales, inspecciones ministeriales y pruebas documentales, entre otras. 

”Se determinó que a pesar de que existían antecedentes de la intención de fuga, no se tomaron las medidas 

necesarias, por el contrario, se dieron diversas facilidades a los reos con lo que fueron quebrantados los 
lineamientos de seguridad y no se ejercieron los controles necesarios. 
”Por medio de una reconstrucción de hechos se estableció que la deformación de los candados de las celdas, 
fue algo preparado puesto que no existe la posibilidad de que hayan sido forzados, deformados o abiertos 
desde el interior de la celda, lo que indica que los candados fueron abiertos con su respectiva llave. 
”Los fugados además tenían una serie de concesiones en las que se les permitió el ingreso de aparatos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1699
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eléctricos como grabadoras que podían escuchar a altos volúmenes, recibir todo tipo de visitas en horarios no 
permitidos, además de que a partir de las 19:00 horas ya no se hacían rondines o supervisiones en las celdas, 
lo que facilitó la planeación y organización de la huida. 

”Los reos contaban también con un teléfono celular con el que hicieron contacto hacia el exterior del CERESO, y 
tenía además un arma de fuego con la que amagaron a otros internos para facilitar su cometido. El boquete lo 
realizaron con un cincel y un barrote de una de las celdas. 
”A través de testimonios se determinó que uno de los prófugos, José Diego Franquiz Contreras, había ofrecido 
un millón de pesos a un custodio para que le permitieran darse a la fuga. Además existían antecedentes de que 
el mismo delincuente mencionó en repetidas ocasiones con otros internos que se fugaría. 

”Lo anterior permitió encontrar elementos suficientes para consignar por el delito de evasión de presos a los 

siguientes servidores públicos del CERESO de San Pedro Cholula: Jorge Daniel Martínez Casco, director; Arturo 
Parra Osorio, subdirector; Maximino Nieto, coordinador operativo; Esteban Sánchez Sánchez, jefe de grupo de 
custodios; Jaime Castillo Agustín, supervisor de custodios; Víctor Nazario Castillo, custodio; Miguel Ángel 
Hernández Rocha, custodio; Marcos Hernández Pérez, custodio. 
”Las ocho personas referidas, quedarán a disposición de la juez segundo de lo penal, en tanto que la PGJ a 
través de la Policía Ministerial y el Ministerio Público, continúa realizando las investigaciones en torno al caso. 

”La Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla refrenda su compromiso de actuar con estricto a 
apego a la legalidad.” 
La historia aún no termina. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1700 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El martes habrá nuevo Consejo General del IEE 
Edgar Salomón Escorza y Fernando Morales Martínez salieron bien librados de su comparecencia con el 
presidente nacional de su partido, Pedro Joaquín Coldwell, y recibieron el voto de confianza para continuar al 
frente del proceso de designación de consejeros electorales sin la intervención del CEN. Sin el veto 
expreso del presidente del CEN a ninguno de los 123 aspirantes, y mucho menos a la lista de 
favoritos publicada aquí el miércoles pasado, el nayarita Víctor Cánovas tiene luz verde para integrarse al 
Consejo General del IEE y en una de ésas convertirse en el consejero presidente. De acuerdo con la 

información recabada en el CEN por el columnista, el Congreso del estado acelerará este fin de semana los 
trámites formales para que el próximo martes el Pleno realice la votación sobre los 36 finalistas, un mero 
requisito de forma. 

Lejos de un encuentro ríspido, Coldwell le dio oportunidad al presidente de la Junta de Coordinación Política y al 
dirigente estatal de presentarle un informe sobre el avance del proceso de designación de los consejeros, y 
explicarle la baraja de aspirantes que el PRI pensaba impulsar, específicamente Juan Carlos de la Hera 

y Paul Monterrosas, señalando que la experiencia adquirida en los últimos seis años los hacía mejores 
candidatos a permanecer en el consejo que arriesgarse con perfiles novatos que pudieran ser 
chamaqueados. De acuerdo con las fuentes del CEN, Coldwell no puso objeciones pero pidió que se 
consideraran dos nombres que no fueron revelados. 
Y aquí viene la parte interesante. Sin entrar en confrontación directa, Salomón Escorza y Fernando Morales 
explicaron que desplazar a los diputados poblanos de la decisión provocaría un agravio difícil de 
justificar, ya que interpretan que Estefan o Lastiri buscan beneficiar sus propios intereses. Por tanto, 

requerían una señal directa de Enrique Peña Nieto o de su equipo cercano para poder proceder a cumplir 
sus órdenes. Una señal, por supuesto, que nunca llegará. 
Que nadie se engañe: en el solicitud de una señal directa del equipo de Peña Nieto para incluir a alguien de la 

lista, o incluso para un eventual veto, se esconde un puño de seda que pone a prueba a los autores de la 
“línea dura” en contra del morenovallismo. Si en verdad tienen cercanía al presidente electo, podrán gestionar 
la intervención directa en los asuntos poblanos con Luis Videgaray. Y si no, la supuesta cercanía habrá 
quedado como un bluff insostenible en la realidad, por lo que en los últimos meses habrían espantado con el 

petate del muerto. Ambos priistas se la jugaron a una sola carta y la evidencia indica que la jugada les salió 
bien. 
El dirigente estatal del PRI y Salomón Escorza, además, se comprometieron con Coldwell a entregar el 
domingo los resultados de la Comisión Especial con la lista de los 36 finalistas en caso de que se hagan 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1700
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necesarios ajustes o haya una petición especial del dirigente nacional. Pero el plan original continúa adelante: 
De la Hera, Monterrosas y empujar lo necesario para lograr un tercer asiento para el PRI, así como 
alcanzar un acuerdo en la designación del consejero presidente del IEE. 

El morenovallismo recibió con optimismo los resultados de la cumbre Salomón-Morales-Coldwell, y lejos de 
asumir una posición triunfalista, renovaron los compromisos para alcanzar un acuerdo digno para todas las 
partes y volver a revisar la lista de favoritos para hacer modificaciones de última hora. Saben que con el hecho 
de que Coldwell eliminara los vetos, salieron ganando porque la creación del nuevo IEE no se convertirá en 
un tema nacional ni hará que las élites del tricolor volteen a ver a Moreno Valle. 
Quienes perderían con esta jugada serían los promotores de la “línea dura”, aunque no necesariamente 

porque no tengan la cantada cercanía con Peña Nieto y su equipo. Simplemente, si alguien buscaba obligarlos a 

pedir un favor costoso que eliminara sus posibilidades de llegar al gabinete, se va a quedar con las ganas. 
Simplemente no tienen nada que probar. Los verdaderos lances, dicen, llegarán después del 1 de diciembre. 
Así que el próximo martes el Congreso local votará al nuevo Consejo General del IEE. Y los favoritos siguen 
siendo favoritos. Incluido Víctor Cánovas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-191012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Difícil situación económica 
YA SE VEÍA VENIR, pero el gobierno federal parecía no estar enterado e insistía en que nuestra 
economía estaba blindada. Pero como decía el economista poblano Ángel Aceves, “la realidad es 
muy terca”, y esa realidad empieza a aparecerse. 
Al estallar la crisis en Estados Unidos y Europa, que en realidad es una crisis del neoliberalismo, los organismos 

internacionales como la CEPAL, la OCDE, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, señalaron en 
2010 que México sería el país latinoamericano con menos crecimiento económico, por su elevada dependencia 
con los Estados Unidos. Centro, Sudamérica y los países del Caribe estarían mejor que nosotros por haberse 
desprendido a tiempo del modelo neoliberal, por lo menos en parte, y no ser tan dependientes de la economía 
estadunidense. 
El “gobierno federal” se declaró blindado y ahora ese blindaje ya empieza a ceder, pues aumenta la pobreza y 
el desempleo, y con ello se deterioran otros renglones, como la seguridad, la educación, la salud, la agricultura 

y la ganadería, el turismo, etc. 
Lo más grave es que con la llegada de la tecnocracia encabezada por Carlos Salinas, se desplomó la producción 
de alimentos y ahora no tenemos que comer y todo lo tenemos que importar. Eso está elevando precios de 
artículos indispensables con los efectos naturales para la población de escasos recursos. 
La delincuencia organizada y no organizada, está aumentando incluso en esta ciudad de Puebla, donde 
gozábamos de relativa tranquilidad, y las enfermedades están a la orden del día en todos los niveles de la 

población. 

No es un panorama trágico sino un panorama real. 
El nuevo gobierno de Enrique Peña Nieto no va a hacer milagros. Deberá pasar un tiempo razonable para que 
empiece a dar resultados. Hay confianza en la experiencia de los políticos priistas para por lo menos evitar que 
en los primeros meses o en el primer año, empeoren las cosas. Ni la pobreza, ni el desempleo, ni la 
inseguridad, van a terminar como por arte de magia. Si el gobierno es eficiente, las cosas irán mejorando poco 
a poco. No hay que esperar milagros. 

Los ciudadanos también tendremos que poner de nuestra parte para que el país vaya tomando su paso y 
podamos salir del hoyo en que nos deja el gobierno que se va. 
NOTAS BREVES: Puebla fue una de las entidades mejor evaluadas en transparencia. El Imco calificó 
a la entidad poblana con un avance notable al subir 15 peldaños en 2011 con relación al 
2010. Quedó en segundo lugar, sólo debajo de Colima, que tuvo una calificación de 92 puntos. Puebla obtuvo 
83. Junto con Oaxaca, fueron los estados que lograron escalar más peldaños en un año, aunque Oaxaca sigue 
reprobado, pues su calificación fue de 56 puntos. Son 13 los estados aprobados y 19 los reprobados……El 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estuvo en la ceremonia inaugural de la “fiesta del chivo” en 
Tehuacán. Más de 2 mil personas estuvieron en la inauguración, con la que se inicia la temporada del mole de 
caderas. Dirigió un mensaje a los participantes pidiendo que se conserven las costumbres, las tradiciones 
populares, como ésta. Después de haber bailado, como era de rigor, con algunas de las campesinas asistentes, 
inauguró las obras de remozamiento de dos mercados en la ciudad de Tehuacán……Setenta y cinco años de 
vida tiene ya la Facultad de Ingeniería Civil de la BUAP. Por tal motivo, se inauguró ayer un ciclo de 
conferencias que terminará mañana en el Complejo Cultural Universitario. Fue el secretario general de 
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Gobierno, Fernando Manzanilla, quien hizo la inauguración y estuvo acompañado del director de la facultad, 
Edgar Villagrán Arroyo; del secretario general de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz y de David Rendón Bustillos, 
representante de la Secretaría de Educación Pública. Se habló de la importancia que la Facultad de Ingeniería 

Civil ha tenido en la vida de Puebla y de su universidad……El colibrí es una publicación dirigida por 
Gerardo Pérez Muñoz, “El Huachi”, que se edita en lenguas originales o autóctonas y por eso fue la 
única publicación poblana que fue invitada al quinto Festival de Poesía en Lenguas de América, organizado por 
la UNAM, mismo que se realizó en la ciudad de México y al que asistieron representantes de agrupaciones 
culturales indígenas de varios países de Centro y Sudamérica y, desde luego, de México. La invitación a El 
colibrí la hizo el rector de la UNAM, José Narro, y claro que Gerardo Pérez no faltó, habiendo establecido 

contactos con directivos de publicaciones similares de Bolivia, Perú y países centroamericanos……Falleció a la 

edad de 90 años el profesor Óscar Ramírez Mijares, exdirigente nacional de la Confederación 
Nacional Campesina, exdiputado federal en varias legislaturas, exsenador de la República y 
exdelegado del ISSSTE en Puebla. Era originario del estado de Coahuila, pero fue sepultado en la ciudad de 
México. Aquí en Puebla dejó muchos amigos durante su permanencia como delegado del ISSSTE, pero también 
tuvo relaciones desde antes de su llegada con políticos de la talla del ingeniero Rodolfo Sánchez Cruz, de don 
José Octavio Ferrer Guzmán, de José I. Alonso Carreón y de otros más, sobre todo exdirigentes y exdiputados 

del sector campesino. Nuestro sentido pésame a su familia por tan irreparable pérdida. Lo conocimos en Puebla 
y llevamos una buena amistad. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-191012.php 

 
 
 

 
 

(El Mapache) 
 
Filias y fobias de los consejeros que quieren reelegirse 
Sí que ha levantado ámpula el que consejeros electorales actuales busquen su reelección, cuando son 
conocidas sus filias con grupos y partidos políticos, las cuales evidenciaron a lo largo de sus primeros 6 años y 
quieren prolongar otros seis. 

Los que buscan reelegirse, están perfectamente identificados entre priistas, panistas, marinistas, y los que 
sirven a los intereses del gobernador actual; y aunque se dice que  la lista ya está palomeada y que varios de 
ellos se van a sacar el premio gordo de la lotería, bien vale le pena revisar  sus perfiles… digo… nada más 
para ver hacia cuál lado batean. 
De los nueve consejeros  por el Congreso en 2006, sólo Rosalba Velázquez Peñarrieta y el presidente Jorge 

Sánchez Morales omitieron presentar su solicitud de reelección, pero para nadie es un secreto que le tiran a 

una silla de magistrado en el Tribunal electoral. 
De Jorge Sánchez Morales está claro su marínismo, pues fue con el apoyo del gobernador 
anterior como pudo hacerse de la presidencia del Instituto Electoral del Estado e hizo y deshizo a su antojo 
para agradar al mandatario y, cuando las elecciones del 2010, no ocultò su preferencia por el priista Javier 
López Zavala. De ahí que resultaría hasta ofensivo que osara presentar su solicitud de reelección, pero, 
aseguran, que en su corazoncito late fuerte el deseo de ser magistrado. 
Rosalba Velazquez Peñarrieta ha dicho que no presentó su solicitud a reelegirse en el cargo porque “su ciclo 

ya pasó” pero no tampoco ocultó que sí le agradaría ser magistrada en el TEPJF. Más cercana, por supuesto, a 
los intereses del entonces gobernador Marín Torres. 
LOS PRIISTAS - MARINISTAS 
Del consejero Paul Monterrosas Román hay que decir que desde que trabajaba en el IEE como jefe de 
departamento siempre operó a favor del PRI, ya siendo consejero, intentaba inútilmente convencer que lo que 
aprobaban él y los otros cinco consejeros marinistas era correcto. 

Se dice que se dedicó a fortalecer su posición a través de Javier López Zavala y Francisco Ramos, ex director 

del Instituto Poblano de la Juventud y ex diputado federal, lo que le valiò para  obtener sendos pagos por sus 
servicios. 
Quienes lo conocen aseguran que para nadie es un secreto que junto con Antonio Bretón Betanzos y Marcelina 
Sánchez, operó prácticas de mapachería electoral en los procesos del 2007 y 2010, por instrucciones directas 
del entonces consejero presidente alejandro Necoechea y del actual, Jorge Sánchez. 
Al consejero Juan Carlos de la Hera Bada se le relaciona con el priismo desde el mismo seno familiar aunque 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-191012.php
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache
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ahora, dicen, los que promueven su reelección son algunos morenovallistas de fuerte influencia. 
En los pasillos del IEE se dice que el consejero José Víctor Rodríguez Serrano, pese a haber integrado la 
Comisión de Organización de consejos distritales y municipales, en los procesos electorales del 2007 y 2010 y 

haber sido funcionario del IFE en San Martín Texmelucan, es el que menos experiencia en materia electoral 
demuestra; siendo identificado más como el brazo derecho de Jorge Sánchez Morales, eufemismo usado para 
calificar sus servicios como oreja y mensajero del consejero presidente. 
El último de los priistas-marinistas es José Joel Paredes Olguín, a quien califican como el más gris de los 
consejeros, poco asiduo a las sesiones, discreto, meticuloso aunque siempre solícito para votar o vetar 
cualquier resolución a favor o en contra del PRI, según fuera el caso. 

Se dice que estos 4 consejeros, en su momento, le cantaron su cariño al gobernador, traicionando sus lealtades 

tricolores y que por ello obtuvieron “luz verde” para poder presentar su solicitud a repetir en el cargo. 
LOS PANISTAS – MORENOVALLISTAS 
Miguel David Jiménez López, de hecho, dejó su puesto como consejero electoral tras haber sido elevado al 
rango de Secretario Ejecutivo del IEE. Señalado como el peón de Rafael Moreno Valle, quien lo puso en ese 
puesto para convertirlo en una piedrita en el zapato de Jorge sánchez Morales y poder operar a su antojo al 
propio instituto, con miras, por supuesto, a la renovación de los consejeros y el mismo proceso electoral del 

próximo año. 
Sin méritos claros para ocupar ese puesto, se dice que Moreno Valle lo premió por ser sobrino de Antonio Gali 
Fayad. Su postura morenovallista quedó en evidencia con la operación para la redistritación electoral que el 
mandatario ordenó y que el Congreso, dócil, aprobó. 
Los otros panistas – morenovallistas son Alicia Olga Lazcano Ponce y Fidencio Aguilar Víquez, quienes, a 
juicio de quienes han visto su actuar en el IEE, son simples levantadedos en contra de todo lo que resulte 
benéfico para el PRI, como quedó demostrado en las elecciones del 2010, cuando no ocultaban su facinación 

por el proyecto morenovallista. 
De ahí que hoy se sienten con los tamaños suficientes para poder repetir en el cargo, seguros de haberse 
ganado el premio por su sumisión al actual gobernador. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-
consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Demócrata Bartlett y los Órganos Electorales Manipulados 

José María Morfín Patraca y Paloma Guillén eran, faltaba más, los dueños del órgano electoral poblano en 
tiempos de Manuel Bartlett. 

Regañaban al presidente consejero, dictaban línea, censuraban, corrían consejeras incómodas y cuadraban los 
números al antojo del gobernador. 
Sin tener cargo alguno en el entonces Consejo Estatal Electoral, don Chema y doña Paloma, esposos en la vida 
real, hacían y deshacían para que ganara el PRI. 

Y cuando no ganaba, se metían al Tribunal Electoral, regañaban a los magistrados, dictaban línea, censuraban y 
cuadraban los números para que ganara Bartlett. 
El caso Huejotzingo, con todo y sus aberraciones, es obra del gobernador que desafíó al presidente Zedillo, y fue 
derrotado. 
Hay que decirlo: al interior de la Comisión, don Chema, ya desaparecido, era el representante del PRI. 
Sólo eso. 
Y con eso le bastaba para manipular a los consejeros. 

Su esposa, doña Paloma, era su asistente. 
Expertos en materia electoral, los Morfín-Guillén eran los amos de la pradera electoral. 

¿Cómo olvidarlo? 
Una mirada bastaba para que la sesión se cimbrara. 
Una mirada de don Chema o de doña Paloma. 
Ellos inventaron a los Prócoros: los consejeros de "izquierda" más patéticos del mundo. 
Con ellos, oh sí, ganaron muchas elecciones a modo. 

Siempre al gusto del demócrata Bartlett. 
El escandalito que hay acerca de la posibilidad de que Víctor Cánovas llegue al Instituto Electoral del Estado 
francamente palidece ante los escandalazos nacionales de esa época. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:filias-y-fobias-de-los-consejeros-que-quieren-reelegirse&catid=63:el-mapache
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Hay un libro que pueden consultar los desinformados: “La legitimidad fragmentada. Transición e 
institucionalidad en Puebla”, del periodista Rodolfo Ruiz Rodríguez, quien usó -y me dio crédito- un buen número 
de mis crónicas de la época para su estudio. 

Por mi Madre, Bohemios. Mi mamá murió hace cuatro años -un 20 de octubre después de las diez de la 
noche. 
Murió, sí, pero sigue viva. 
Se hizo a un lado, como diría Sabines, pero de repente sonríe desde su dulce rostro. 
Ya no está entre nosotros, aunque está más presente que nunca. 
A veces la escucho caminar en la noche insomne. 

Mueve un objeto, enciende los aspersores, apaga el televisor. 

Sé qué está ahí, o quisiera creer que está ahí: tan cerca y tan lejos. 
Ahora mismo que escribo estas palabras puedo oler su perfume. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4590 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La soledad de Lozano 
El senador Javier Lozano Alarcón se ha quedado solo en el debate por la modificación a la minuta de la Cámara 
de Diputados respecto de la iniciativa preferente de Felipe Calderón, su correligionario para modificar la vetusta 
Ley Federal del Trabajo.  

Como ninguno otro de sus 37 compañeros de bancada, el panista poblano ha debatido con la contundencia que 
lo caracteriza para persuadir de la necesaria aprobación del documento enviado por el presidente.  
Ayer no fue el mejor día para la causa de quien fue secretario de Trabajo y Previsión Social. Muy temprano 
hubo de desayunarse con la noticia de los dos desplegados publicados por el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) y por la Confederación de Cámaras Industiales (Concamin) para demandar la aprobación la minuta de la 
cámara de origen, en San Lázaro.  

Hubo de debatir en el informativo de Joaquín López Dóriga en Radiofórmula con el presidente del CCE, Gerardo 
Gutiérrez Candiani, que se pronunció por la aprobación del documento enviado por los diputados al Senado.  
Llama la atención el pronunciamiento del dirigente de ese poderoso gremio. La percepción de que los aliados 
del panismo han sido los hombres del dinero, aglutinados en el organismo cúpula del sector privado sigue ahí.  
Nadie puede estar en desacuerdo con que gente como Elba Esther Gordillo Morales, en el SNTE; o Carlos 
Romero Deschamps en el gremio petrolero se sometan al escrutinio público y dejen de mantener ese feudo de 
opulencia e impunidad, según lo plantea la iniciativa de Felipe Calderón.  

Sin embargo es imprescindible subrayar que el camino que anda el senador por Puebla lo puede llevar a la 

primera gran derrota de la naciente legislatura.   
El más notable vacío en la línea panista senatorial para empujar el tema de la democracia y transparencia 
sindical en la iniciativa de la reforma laboral fue justamente de su coordinador, Ernesto Cordero que hace 
maletas para ir al otro lado del mundo, Corea para cumplir con compromisos de agenda. 
Aunque Javier Lozano Alarcón es dueño de una retórica adecuada para el debate, no debe pasar inadvertido 
que su partido perdió el poder y un signo inequívoco es el cambio en las reglas del juego que deberá entender. 

En el sótano...   
1.- Un trascendido sin sustento. En el ámbito periodístico alguien soltó el borrego: el ex conductor del noticiario 
nocturno de Televisa Puebla, Alejandro Rodríguez sería contratado para proyectos televisivos futuros en 
Tribuna Comunicación. Nada más ajeno a la realidad. La empresa no tiene interés en reclutar a Rodríguez.  
2.- Comensales que atraen miradas. Fue en La Ruta de los Vinos cuando el martes 16 por la mañana se 
sentaron en la misma mesa el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla; el hombre fuerte del 

rector de la BUAP, Damián Hernández; y el tesorero general, Oscar Gilbón Rosete.  

3.- Papa caliente a la Junta de Coordinación Política. El presidente de esa instancia, Edgar Salomón Escorza 
recibió ayer una carta de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información A.C. Capítulo Puebla en la que 
expresa su deseo de participar en el proceso de selección del nuevo consejero de la CAIP, como lo mandata la 
ley. Habrá qué esperar un pronunciamiento. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Colegio de Ingenieros Civiles: elecciones y compra de votos 
Este sábado, en La Vista Country Club, se reunirá la clase política poblana del PRI, PAN y PRD en 

torno a un personaje que ocupará una posición muy relevante en la administración de Enrique Peña Nieto. 
Me refiero al actual secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Jorge Estefan 
Chidiac. 
Al festejo de la hija de Jorge Estefan, que cumple 15 años, acudirán importantes figuras del ámbito 

local y nacional, pero sobre muchos políticos y empresarios que ven en aquél la posibilidad de 
regresar a la administración pública federal o de colarse al PRI o en algún puesto de elección popular en 

los comicios locales del año entrante. 
Entre los asistentes estará uno que hace casi un par de años le pidió abandonar la entidad, sin saber 
el favor que le haría, pues Jorge Estefan se refugió en el Estado de México, donde fue cobijado por el 
grupo Atlacomulco y el hoy presidente electo Enrique Peña Nieto. 
*** 
En el Colegio de Ingenieros Civiles, el ambiente electoral previo a la renovación de su Consejo 
Directivo ha comenzado a calentarse y corre el riesgo de desbordarse en cualquier momento a causa del 

favoritismo del presidente saliente, José de la Cruz Sebastián Serrano Vega, hacia uno de los 
contendientes: Jesús Alarcón Cardozo. 
Por lo menos eso es lo que advierten los simpatizantes del otro candidato, Jaime Maldonado Reyes, al 
presidente del Consejo Electoral y presidente de la Junta de Honor, Nicolás Ojeda Ortega, en un escrito en el 
que solicitan una revisión del padrón de socios ante la fundada presunción de que fue inflado en 

beneficio de Jesús Alarcón. 
En su queja, los integrantes de la planilla Evolución sostienen que hay por lo menos 25 nuevos socios 

que no cumplen los requisitos y fueron afiliados de manera precipitada, además de que en otros casos se 
han venido pagando las cuotas de miembros morosos, a cambio de que en las elecciones 
del viernes 30 de noviembre voten a favor del delfín del presidente saliente: el rotario Jesús Alarcón. 
*** 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, ya no insistirá —al menos en público—
 en el relevo de Mario Riestra Piña como coordinador del grupo parlamentario de su partido en la LVIII 

Legislatura del Congreso del estado. 
En la reunión que ambos personajes sostuvieron el martes por la tarde, en el Tok´s de la zona de 
Angelópolis, acordaron restablecer la comunicación que habían roto desde aquel lunes negro de 
principios de septiembre, y seguir reuniéndose dentro y fuera del partido para aclarar malos entendidos. 
Trascendió que, en ese encuentro, Riestra le ofreció a Mondragón una disculpa por haber firmado un 

desplegado solicitando su salida del Comité Directivo Estatal del PAN. La versión corresponde con lo 
publicado ayer por Salvador Ríos en su columna “Sin Prudencia” de El Sol de Puebla: 

“Aunque los detalles de la charla sólo lo saben ellos, por sus movimientos corporales y gestos, se 
entiende que el primero le propinó una serie de reclamos al segundo quien no hacía mucho para refutar 
en el mismo tono”. 
*** 
Simón dice: 
“El elector goza del sagrado privilegio de votar por un candidato que eligieron otros.” 
Ambrose Bierce (1842-1914) Escritor estadounidense. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo Garcia García) 
 
Renovación del IEE y las sombras del pasado  

El reto del morenovallismo sin lugar a dudas será avanzar en la ciudadanización de los organismos 
electorales, o en su defecto, optar por la vía del pragmatismo político de la subordinación y el 
control, para la burocratización de los mismos. Esa es la esencia en la cual el Congreso del Estado 
como caja de resonancia, está obligado a demostrar frente a la sociedad, después de que ha 

quedado muy mal. Es momento de reivindicar el poder político que le confiamos los ciudadanos. 
Las decisiones democráticas de los gobernadores poblanos, siempre han sido una difícil muralla a brincar, en 
ese anhelado camino hacia una posible candidatura a la presidencia de la república. Claro que este fenómeno 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
ftp://wmpuebla%40e-consulta.com@www.e-consulta.com/2012/documentos/121018-colegiodeingenieros.pdf
ftp://wmpuebla%40e-consulta.com@www.e-consulta.com/2012/documentos/121018-colegiodeingenieros.pdf
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/renovacion-del-iee-y-las-sombras-del-pasado
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es reciente, data de la reforma federal electoral de 1996 a nuestros días, y desde ahí se ha marcado un 
seguimiento de los ejecutivos estatales. En tiempos del autoritarismo pleno –del sistema de partido 
hegemónico-, al contrario, se privilegiaban, aplaudían y premiaban las acciones autoritarias, el caso poblano 

más objetivos lo encarnó Gustavo Díaz Ordaz que llegó a presidente de la república; Guillermo Jiménez, 
también después de ser gobernador lideró la Cámara de Diputados y fue secretario de Estado (antesala de las 
precandidaturas presidenciales). En cambio a Manuel Bartlett, se le atravesó la nueva ola democratizadora 
provocada por la crisis del PRI a partir de 1988, y tuvo que jugar a favor de la democratización poblana, 
aunque finalmente casi pierde la mitad del Congreso, la ciudad de Puebla, y no alcanzó la candidatura para 
dejar a sus sucesor, ni su candidatura a la presidencia de la república, pero con él se ciudadaniza por vez 

primera el organismo estatal electoral. 

Melquíades Morales, no obstante que se apostó por no ser el último gobernador poblano priísta, aceptó los 
reclamos de la sociedad poblana y de los partidos de oposición al PRI, para que el Código Estatal Electoral 
sufriera transformaciones dando paso al Código de Instituciones Políticas y Procesos Electorales del 2000; 
institucionalizando un organismo electoral ciudadanizado. En la práctica tanto de la última Comisión 
Electoral, como del primer Consejo General del IEE, a pesar de lo que -Pepe Alarcón escriba- se buscaba un 
cierto equilibrio con voces y votos de consejeros opositores con autoridad para denunciar, cuestionar y en su 

caso buscar la corrección de hierros propios de las decisiones autoritarias naturales por el peso de los 
consejeros ligados al gobierno. La fracción parlamentaria del PRI siempre mayoritaria, llevaba mano, 
adjudicándose también otros consejeros con los votos de la oposición pequeña fraccionalizada; mientras que  al 
PAN se le concedían por lo menos dos consejeros. Quien no recuerda los debates de la Comisión 1995, donde 
los perfiles académicos legitimaron al organismo electoral, en particular la posición de Israel Arroyo –consejero 
independiente designado por insaculación-, frente al deterioro y deslegitimación que le imprimieron “Los 
Prócoros”. 

En la administración Marín Torres, se dio un mayor equilibrio en la conformación del Consejo General del IEE 
con cinco consejeros impulsados por la fracción del PRI, uno por el PRD y otras izquierdas, mientras el PAN 
impulsó a tres, generándose un consejo de alta calidad en el cual por lo menos cuatro de los consejeros 
nombrados contaban con estudios doctorales; lamentablemente quien fuera nombrado presidente  llevaba 
encina la debilidad de la autoridad en conocimiento y así se demostró en el terreno funcional. Este equilibrio 
fue posible por la crisis política, denuncia de autoritarismo y violación a los derechos humanos, que destapó el 

tema de Lydia Cacho Ribeiro. 
Hoy en la era del Morenovallismo, de la forma en la cual sea nombrado el Consejo General del IEE, así como 
del proceso de nombramiento del TEE, dependerá en mucho la carrera política futura del gobernador. La ola 
democratizadora, no ha terminado, por el contrario con el regreso del PRI a los Pinos, volverá a retomar mayor 
fuerza y será un fenómeno que arrastre y degüelle  en su camino a muchos actores políticos del presente 
mexicano. De entrada la “ratificación”, introduce el fantasma de la judicialización en caso de que no se 
ratifiquen a todos los consejeros inscritos, reeditando ahora sí con elementos el caso López Brun. Lo mejor 

sería un nombramiento integral, al fin hay talento joven y de alta calidad académica, además de experiencia 
electoral buscando dignificar el funcionamiento de un IEE ciudadanizado. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/renovacion-del-iee-y-las-
sombras-del-pasado?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Darío Mendoza y Epiica en Puebla  

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/renovacion-del-iee-y-las-sombras-del-pasado
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/renovacion-del-iee-y-las-sombras-del-pasado?category_id=63
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Conferencista y consultor en el Colegio de Graduados en Gerencia Política de la Universidad George 
Washington, en Washington DC. 
Director de la empresa Epiica. 

Consultor de campañas electorales y comunicación gubernamental en México y Centroamérica. 
Experto en manejo de crisis para instituciones públicas y privadas. 
Asesor –y colaborador- de la revista digital Reporte Índigo deRamón Alberto Garza (ganadora del premio 
Mundial en Innovación y Nuevas Tecnologías de la ONU). 
Director de Comunicación del Foro Mundial: Los Retos del Nuevo Milenio del State Of The World Forum y la 
Fundación Gorbachev. 

Director General de Estudios y Análisis de la Oficina de la Presidencia de México 2003-2006. 

Director General de Análisis y Evaluación de la Coordinación General de Comunicación Social. 
Presidencia de la República2000-2006. 
Director de Estrategias de Comunicación y responsable del war room durante la campaña presidencial 
de Vicente Fox. 
Responsable del posicionamiento, la estrategia y la imagen pública de Martha Sahagún en tiempos de Fox. 
Y lo más importante: especializado en el comportamiento y usos y costumbres de los panistas, 

célebres por su complejidad. 
Sí. Darío Mendoza Atriano ya anda en Puebla. 
Y con el 2013 en la cabeza. 
El famoso -y verdaderamente eficiente- consultor político internacional ya fue reclutado por uno de 
los morenovallistas que aspiran a la candidatura a la presidencia municipal. 
Uno que una semana se rezaga, otra sube, la siguiente baja, pero de cualquier forma sigue en la pelea. 
Uno que no se ha podido afiliar al PAN, pero que ya trajo a un verdadero conocedor de las mil formas 

posibles –e imposibles- para enamorar a la militancia. 
¿Será que ahora sí va a despuntar Jorge Aguilar Chedraui? 
Como diría el clásico: es pregunta, conste. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La ceguera del PRI  

La  ceguera con la que se conducen los dirigentes estatal y municipal del PRI cada día levanta más sospechas 
entre sus militantes que ven en Fernando Morales y Claudia Hernández a verdaderos aliados de los aspirantes 
morenovallistas (y panistas) a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Para muestra un botón y es la nota publicada el 15 de octubre pasado en el Diario Xalapa de la Organización 
Editorial Mexicana por parte de la reportera Karla Cancino: 

“A falta de presencia política y social en el Estado, algunos aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) 
intentan tener presencia visual y se han ocupado de llenar de espectaculares las principales ciudades del 

Estado, señaló el dirigente estatal del PRI, Érick Lagos Hernández, quien dijo que el tricolor se ha encargado de 
documentar estos hechos para presentar una denuncia formal ante el Instituto Electoral Veracruzano (IEV) por 
actos anticipados de campaña.  
Indicó que su partido se encuentra ocupado en integrar las estructuras que permitan elegir a los mejores 
perfiles, y recordó que la reunión de ayer fue muestra del trabajo y la unidad que mantiene el PRI en la 
Entidad”.  
Y ahora lea la nota publicada en el portal de noticias Puebla On Line el pasado 1 de octubre “Bajo el argumento 

de que la actual legislación estipula que las revistas tienen la libertad de publicar a quien deseen, siempre y 
cuando sea para difundir la propia publicación, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
en Puebla, Fernando Morales Martínez, defendió a capa y espada la promoción de los funcionarios 
morenovallistas que aspiran a ser candidatos a la Presidencia Municipal de Puebla.  
Ante las preguntas de los medios de comunicación, visiblemente molesto, el ex diputado federal sostuvo que no 

hay ninguna irregularidad ya que no se está promocionando la persona, sino es la promoción de una revista. 

 Morales Martínez aseguró que él no ve en los espectaculares de diferentes publicaciones mensuales, colocadas 
en diversos puntos de la ciudad, a candidatos o precandidatos a la presidencia municipal de Puebla e indicó: “lo 
que se percibe es que los diversos medios de comunicación anuncian su revista para que los poblanos la lean”. 
Son los mismos actos pero con una forma distinta de actuar porque es obvio que los dirigentes del PRI en 
Puebla sufren de una ceguera premeditada.  
¿O me equivoco?  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31853:la-ceguera-del-pri&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31853:la-ceguera-del-pri&Itemid=137
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No creo porque de otra forma no se entiende la pasividad de los dirigentes tricolores ante la desbordada 
propaganda de los funcionarios morenovallistas en los espectaculares.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31853:la-ceguera-del-
pri&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

:Que con escombro por la demolición del edificio que fuera sede de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado se fueron los murales del artista Felipe Castellanos Centurión que se encontraban a la entrada del 
inmueble y en lo que fue el auditorio. 
La desaparición de la obra del muralista fue confirmada por el propio procurador de Justicia Víctor Antonio 
Carrancá Bourguet, pese a que la secretaría del ramo encargada de la obra habría garantizado la preservación 
de los murales. 

Desapareció entre los fierros retorcidos, piedras y cemento el mural del auditorio conocido como “Un domingo 
en el zócalo”, documentado por el escritor y colaborador de esta casa editorial, Juan Gerardo Sampedro. 
:Que del club de beisbol Pericos de Puebla de Rafael Moreno Valle Sánchez, tendrá que definir en dos semanas 
si se vende la franquicia o se queda en el estado, cuando reporten en la Convención Nacional de Beisbol. 
La novena verde hasta ahora se mantiene en la ciudad pero no se descarta que esta situación pueda cambiar 
en los próximos días, mientras tanto la directiva delinea la nueva campaña. 
:Que la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, destacó y 

reconoció el trabajo que a favor de las mujeres realiza el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. 

:Que salvo la presidencia de la “comisión de asuntos intrascendentes” asignada al ex candidato a gobernador 
del PRI Javier López Zavala, el resto de posiciones a los diputados federales poblanos del PRI, PAN y PRD son 
menos relevantes. 
:Que integrantes del cabildo del ayuntamiento poblano también tienen aspiraciones de buscar una candidatura 
a la diputación local y quien ya se apunta es la regidora priista Sandra Montalvo Domínguez para alguno de los 

distritos electorales de la ciudad. 
Los representantes populares están más concentrados en el futurismo político que en las funciones para las que 
fueron electos, en un destape adelantado que en nada favorece a los habitantes de la ciudad capital. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162046 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Acción Nacional, el retorno a la oposición  
Lo dicho. El Partido Acción Nacional funciona más y es más notorio como partido de oposición que como 

gobernante y hasta respondón salió al referirse la postura de la cúpula del sector privado. 
Es más, de cara la revisión de las reformas a la legislación laboral, el panista Javier Lozano Alarcón está más 
“combativo” que los desaparecidos dirigentes sindicales históricos como Valentín Campa y Demetrio Vallejo, y 
fundamentalista como Martín Esparza, del SME. 

Lograda la aprobación de la reforma laboral en la Cámara de Diputados donde legalizaron las innovaciones en 
las relaciones obrero-patronales que se han implementado desde el sexenio de Vicente Fox, el panismo ensaya 
así su retorno a las filas de la oposición. 
Está en juego en la Cámara revisora una decisión de carácter histórico para el sindicalismo mexicano al votarse 
el voto universal directo y secreto para la elección de las dirigencias, de la llamada democracia sindical. 
El punto de mayor trascendencia será ciertamente el capítulo correspondiente a la transparencia en la 
administración y aplicación de las cuotas de los trabajadores a los sindicatos, pero también lo es el acceso 

público a los contratos colectivos de trabajo y los estatutos sindicales que le ocultan los líderes a sus afiliados. 
Sin mayor influencia en las grandes centrales obreras, lo que no significa que no la tengan con importantes 

sindicatos que indebidamente han calificado como “blancos”, pero son más democráticos y transparentes que 
los oficiales e independientes, como sucede en Nuevo León. 
Y con esas reformas, de consumarse en la Cámara de Senadores, los sindicatos ¿serán automáticamente más 
democráticos? 

La respuesta es un no contundente, pero desencadenará en una intensa movilización intergremial que 
terminará en muchos de los casos en la destitución de líderes vitalicios, auditorías a las tesorerías sindicales y 
divulgación de los contenidos de los contratos colectivos. 
Habrá una sacudida a las estructuras que se remonta a las exigencias del movimiento ferrocarrilero de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31853:la-ceguera-del-pri&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31853:la-ceguera-del-pri&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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década de los cincuenta. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162041 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Una final de 9 carriles 
La disputa por la ansiada alcaldía poblana se asemeja a una carrera final con nueve caballos en sus respectivos 

carriles (retomando una simpática analogía que en su momento hacía el buen amigo y mejor analista 
económico Mauricio García León). 

Hay tres equipos: los precandidatos del gobernador, los del PAN-Yunque y los del PRI. Quizás haya otro 
candidato despistado, pero es poco probable (si el PANAL fuera solo en esta futura elección). 
Los equiperos del gobernador Moreno Valle son 3: Fernando Manzanilla Prieto, Antonio Gali Fayad y Jorge 
Aguilar Chedraui. Los finalistas del grupo panista-yunque son: Pablo Rodríguez Regordosa, Francisco Rodríguez 
Alvarez y Pablo Montiel -no veo ya a otro (a)-. Los tres finalistas del PRI (en una alianza segura con el Partido 

Verde) ya sólo son: Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Dóger Guerrero y José Chedraui Budib. 
Cualquier otro corredor ya no tiene cabida –ni posibilidades, desde mi punto de vista- en este evento final. 
Independientemente de que hagamos un ejercicio de Análisis FODA de cada uno de ellos (como lo he hecho en 
otros procesos electorales… siendo criticado por muchos… pero leído e imitado puntualmente), hoy puedo 
adelantar algunos puntos de interés de esta caballada. Eso sí, pronto los FODAS personales, prometido. 
Uno. Llama la atención que el PAN tenga en realidad 2 equipos, si es que los candidatos del gobernador 
realmente quieran contender por ese partido. Porque algunos de ellos han dicho que no tienen en realidad 

pertenencia al blanquiazul, aunque creo que sí disputarán la candidatura, para después contender por una 
diputación por el PAN. 

Dos. En el caso del grupo panista “Yunque”, se están moviendo las piezas para que sea uno de sus miembros el 
abanderado final, aún con pocas posibilidades. Sin embargo, ni los candidatos del gobernador y mucho menos 
los de esta organización, lideran medición alguna en cuanto a posicionamiento o intención de voto. 
Tres. En el caso de los precandidatos del tricolor, es curioso también que Enrique Agüera jamás ha mencionado 

que contendería y tampoco que lo haría por el PRI. Pero es junto con Enrique Dóger el mejor posicionado en las 
encuestas serias. 
Cuatro. Es curioso que cada proceso electoral hay más personajes de ascendencia libanesa que disputan 
candidaturas. De los 9 que menciono, 4 tienen ese origen por alguna de sus familias. Es evidente el peso que 
tiene esa colonia en nuestro Estado (y país). Y vaya, sin duda son políticos por naturaleza. 
Pues creo que uno de estos nueve personajes será el próximo alcalde de Puebla. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162044 

 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Renovarse o morir 
La calentura política que sufren muchos personajes de la vida pública en Puebla ya empezó a expandirse y a 
cobrar cada vez más víctimas. En casi todos los partidos existe una revuelta interna provocada por el proceso 
electoral local que se avecina. 

Las próximas elecciones, en las que se elegirán 41 nuevos diputados y 217 presidentes municipales, serán 
históricas y, tal vez, las más competidas por lo extenso de los periodos que las nuevas autoridades 
permanecerán en sus respectivos cargos. 
Tanto ediles, como diputados, van a ejercer un cargo de 4 años con 8 meses a fin de ajustar los tiempos y 
lograr empatar los comicios federales y locales, lo que permita ahorros significativos en beneficio de los 
ciudadanos. 

En todos los sectores de la sociedad poblana, también, se están realizando los ajustes necesarios para 

enfrentar la próxima batalla electoral que se librará en Puebla. 
En ese sentido, habrá que estar pendientes del reacomodo que se dé en los distintos partidos políticos, 
particularmente, los más grandes, como el PRI, el PAN y el PRD. En estos institutos políticos, no lo dude, habrá 
cambios de cara a 2013. 
En el PRI, por ejemplo, la dirigencia estatal es un hecho que será renovada.  
El futuro de Fernando Morales Martínez, delegado del PRI poblano, está ya barajado y cantado. Y es que el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162041
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162044
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ryiou%20usy-o-Iouiu&id=2198
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ryiou%20usy-o-Iouiu&id=2198
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ryiou%20usy-o-Iouiu&id=2198
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ryiou%20usy-o-Iouiu&id=2198
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primogénito de la familia Morales cometió una serie de excesos que, seguramente, van a provocar su caída. 
El equipo del presidente electo, Enrique Peña Nieto (EPN), simple y sencillamente ya no lo quiere en la 
dirigencia de su partido en Puebla. Es un personaje que carece de la mínima confianza. 

Y es que me aseguran que EPN no va a negociar nada en los próximos comicios locales, toda vez que podría 
jugarse sus canicas con los gallos de Puebla. El elegido para la nueva dirigencia, aún sin confirmación, podría 
ser Germán Sierra Sánchez. 
Por otra parte, en el PAN, también se viene un cambio en la dirigencia, toda vez que Juan Carlos Mondragón 
Quintana deberá ceder su cargo a otro militante albiazul, quien tendrá, a su vez, el delicado trabajo de 
enfrentar los comicios entrantes. 

Se dice que Rafael Micalco Méndez, actual diputado federal, será el elegido por los dioses azules para 

organizar la estrategia electoral que ejecutará Acción Nacional en Puebla, trabajo que conoce a la perfección. 
Micalco, hay que recordar, fue uno de los principales promotores del ingreso a su partido del hoy gobernador 
poblano, Rafael Moreno Valle Rosas. A Micalco se le puede adjudicar la operación para lograr que El Yunque 
le abriera las puertas de su casa a un extraño, a alguien que no era de su familia política. 
Rafael Micalco, insisto, bien podrá desempeñar el cargo de dirigente panista en Puebla. 
Mientras tanto, otro partido que va a renovar su Comité Estatal es el Verde Ecologista. Juan Carlos Natale 

López, ya tiene medio cuerpo afuera de la dirigencia y se cocina, a fuego lento, que el diputado local, Elías 
Abaid Kuri, sea quien llegue en automático a ocupar el cargo. 
Sin embargo, aún existen varios factores que se tendrán que conjugar para que el legislador arribe a la 
dirigencia del Verde en sustitución del mentado Natale. 
En primera, que el equipo de EPN ceda el espacio y permita que Jorge Emilio González Martínez, el famoso 
niño verde, acepte la propuesta. Esto lo hará, de darse, a través de Arturo Escobar y Vega, vocero nacional 
del partido del tucán. 

De ser así, Elías Abaid, será el sucesor del Verde sin problema. 
Finalmente, un partido más que recientemente cambió y que continuará modificando sus órganos internos, es 
el PRD. 
Con la llegada del diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, al Comité Ejecutivo Estatal del sol azteca, el 
proyecto de este instituto político cambia completamente, toda vez que la Nueva Izquierda, corriente que 
predomina en los ámbitos local y nacional, tiene una ruta trazada rumbo a 2013. 

De entrada, hay que entender que el artífice de la vida política del PRD poblano es el poderoso coordinador de 
senadores perredistas, Luis Miguel Barbosa Huerta, quien logró posicionar a su pupilo en la dirigencia en 
Puebla. 
Ni tardo, ni perezoso, Eric Cotoñeto, está desarrollando una agenda que le permita proyectar una nueva 
imagen de su partido, de reconciliación entre las distintas fuerzas perredistas, la cual tiene como objetivo 
lograr trabajo y credibilidad propia.   
Cotoñeto, está convencido que transformando y relanzando a su partido podrá llegar a los comicios locales 

fortalecido y con la seguridad de capitalizar el arrastre electoral que le dio Andrés Manuel López Obrador en las 
elecciones presidenciales. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ryiou%20usy-o-Iouiu&id=2198 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Prohíben al PT poblano hacer alianzas con RMV 
Desde hace algunas semanas, quienes dirigen el PT en Puebla habían estado presionando para que se aceptara 
una coalición electoral con el grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, bajo el argumento de 
evitar una represión de parte del Poder Ejecutivo. Esos intentos de aires colaborativos con la derecha fueron 
frenados el miércoles en la noche, una vez que la Junta Ejecutiva Nacional del partido aprobó por unanimidad 

que dicho instituto no hará ningún tipo de alianza ni con el PAN ni el PRI, y mucho menos con los mandatarios 
emanados de esas fuerzas 

El acuerdo aplica para los 14 estados en que habrá comicios locales en 2013 y se aprobó por unanimidad. En 
particular se discutieron los casos de Durango y de Puebla, en donde algunos petistas pedían que hubiera una 
excepción y se permitiera estudiar la posibilidad de aliarse con Acción Nacional. 
La argumentación para el caso de Durango es que el PRI nunca ha sido derrotado, pero ahora hay esa 
posibilidad si se da una unión de las fuerzas de oposición de esa entidad. Pese a que parecía una razón 
convincente, no se aceptó. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ryiou%20usy-o-Iouiu&id=2198
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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En el asunto de Puebla, previó a la sesión de la Junta Ejecutiva Nacional, los petistas cercanos a Mariano 
Hernández y Zeferino Rodríguez, quienes son los que controlan el PT, habían expuesto: 
Que no hacer una alianza con Moreno Valle podía llevar a que el gobernador busque infiltrar al partido o 

establecer una estrategia específica para arrollar a esta fuerza política durante los próximos comicios. Por lo 
cual era conveniente, por lo menos en esta ocasión, buscar pactar con el jefe del Poder Ejecutivo. 
Igual como pasó con Durango, los argumentos esgrimidos para el caso de Puebla fueron desechados y se 
acordó que: el PT solamente se podrá aliar con partidos, organizaciones y movimientos de izquierda que 
contiendan en los procesos electorales sin hacer alianzas con las fuerzas de derecha o con el tricolor. 
Dicho de otra forma, en 2013 los petistas no podrán hacer ningún tipo de alianza con el PRD poblano, el cual es 

un partido controlado por el senador Luis Miguel Barbosa Huerta, quien a su vez defiende los intereses del 

gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las únicas posibilidades que habrá es que el PT se podrá aliar con el Movimiento de Regeneración Nacional, que 
fundó Andrés Manuel López Obrador, previo a los comicios de este año; y con el Partido Movimiento Ciudadano, 
en caso de que no acabe sucumbiendo ante el gobierno del estado. 
Un aspecto relevante, es que en el máximo órgano de gobierno en el Partido del Trabajo quien presentó, 
sustentó y defendió el proyecto de rechazar todo acercamiento con el PRIAN fue el dirigente nacional Alberto 

Anaya, lo cual pone de manifiesto que fue falsa la acusación de que recientemente vino a Puebla a negociar un 
pacto con Moreno Valle. 
El acuerdo que tomó el PT es una pequeña bocanada de oxigeno al opresivo panorama que se prevé en Puebla 
para el próximo año, en el cual Rafael Moreno Valle busca ejercer un totalitarismo controlando o incidiendo en 
la mayor parte de las fuerzas políticas, incluido el PRI, para que dichas agrupaciones acaben dando soporte a 
su proyecto personal de buscar ser candidato presidencial en el año 2018. 
Dicho esquema está diseñado para que Moreno Valle controle a todos los diputados del Congreso, a los alcaldes 

de los municipios más importantes de la entidad y a las dirigencias de todos los partidos, y de esa manera, en 
Puebla no haya contrapesos y nadie se atreva a fiscalizar el gasto del Poder Ejecutivo, ni a revisar la legalidad 
de los actos del gobierno del estado ni mucho menos hacer denuncias públicas por abusos cometidos contra la 
población, contra académicos, contra medios de comunicación y diversos actores sociales que son críticos de la 
realidad poblana. 
Por eso resulta loable que el PT se arme de valor y se prepare para salir a dar la pelea en el año 2013, pese a 

sus enormes limitaciones de recursos económicos y estructuras partidistas. 
Y que una de sus metas, con dicho acuerdo, sea defender su ideología de izquierda. 
Además de buscar recuperar entre 150 y 300 mil votos de ciudadanos que este año creyeron en un proyecto 
socialdemócrata, y por esa razón, sufragaron por Andrés Manuel López Obrador. 
La lucha que dará el PT, tendría que ser la lucha del PRD, partido que hace un par de décadas no le importaba 
estar en circunstancias muy inferiores al PRI, y salía a las calles a dar la lucha a favor de las causas de 
izquierda, de los derechos humanos y aspiraba a defender a las clases populares de los abusos del poder 

político y económico. 
Ahora el PRD poblano, dirigido por Eric Cotoñeto Carmona, se prepara para servir a la derecha, para acabar con 
la democracia en el estado, para permitir abusos contra las clases populares y proteger los intereses de Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Dicho de otra manera, el PRD poblano, el que dirigen Cotoñeto, Barbosa y la gente de la corriente Nueva 
Izquierda, se ha convertido en un Ouroboros, es decir, un pez que se muerde la cola. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prohiben-al-pt-poblano-hacer-alianzas-con-

rmv_id_15194.html 

 
(Editorial) 
 
Legalizar la precariedad 
La tarde de ayer, a pesar de la severa precipitación pluvial que cayó sobre buena parte de la ciudad de Puebla, 
decenas de organizaciones y ciudadanos realizaron una marcha y un mitin frente a Casa Aguayo para 

demandar que el Senado de la República modifique las reformas a la ley laboral. La movilización también sirvió 

para protestar contra la represión a estudiantes normalistas en Michoacán. 
Desde que comenzó la discusión sobre las enmiendas que hoy se analizan en la Cámara Alta del Congreso de la 
Unión quedó claro que no se trataba de reformas para beneficio de los empleados, sino de cambios para tratar 
de legitimar el abusivo sistema económico y de explotación que padece la clase trabajadora. 
En efecto, lo único que se ha propuesto –y hasta ahora aprobado en la Cámara Baja– es la legalización de la 
precariedad laboral, lo cual es evidente con dos casos: la ausencia de una reglamentación para eloutsourcing y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prohiben-al-pt-poblano-hacer-alianzas-con-rmv_id_15194.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prohiben-al-pt-poblano-hacer-alianzas-con-rmv_id_15194.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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el aliento a la contratación de menores. 
Pareciera, además, que hay interesados en tender una cortina de humo sobre los perjuicios de alta gravedad 
que sufrirán los trabajadores con esta enmienda, pues se promueve como foco de atención pública el debate 

sobre la opacidad democrática de los sindicatos, y aunque es cierto que hay organizaciones gremiales que poco 
o nada defienden a sus afiliados, es también verdad que los alcances de la reforma superan por mucho esa sola 
discusión. 
No parece en este estado de cosas un despropósito que los manifestantes de ayer en Puebla se hayan 
solidarizado con los normalistas de Michoacán, pues en el centro de las protestas en aquel estado está el 
arrebatamiento de una garantía de plaza laboral al concluir sus estudios, lo cual es a todas luces inadmisible. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/legalizar-la-precariedad_id_15188.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Otra vez Lozano se fue de boca 
• Los empresarios le reviran 
• Este día, convocatoria para la CAIP 
Candente se ha tornado la discusión en el Senado de la República sobre la Reforma Laboral, la cual tendría que 
ser aprobada antes de que termine el mes, sin embargo, los intereses encontrados tanto de los representantes 
de los trabajadores como de la parte patronal contra lo que ha manifestado el Partido Acción Nacional y el 

propio PRD, han generado ya diversas confrontaciones y el senador Javier Lozano Alarcón volvió a provocar 

una de ellas con otra de sus declaraciones fáciles. 
Al poblano se le hizo fácil acusar a la ligera de doble moral a los empresarios y de estar chantajeando para que 
se apruebe la reforma laboral sin cambios. 
Por su puesto que la respuesta no se hizo esperar y de inmediato, Francisco J. Funtanet, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), le exigió a Javier Lozano exhibir públicamente los nombres 

de los empresarios que han presionado a los legisladores por la reforma laboral. 
Ayer mismo, el Consejo Coordinador Empresarial a nivel nacional publicó un desplegado firmado por 12 de sus 
cámara que representan y donde piden a los senadores que se apruebe ya y sin modificaciones, el 
anteproyecto enviado por la Cámara de Senadores hace unas semanas. 
Asegura el desplegado que aún y cuando la reforma tiene deficiencias, sienta las bases para que se avance en 
la modernización de la planta productiva del país y se aprovechen las oportunidades que otros países ya han 
tomado mucho antes que nosotros, con los resultados que ya todos tenemos a la vista. 

Entonces, ¿avanzamos o seguimos dando vueltas?, preguntan los señores empresarios. 
Hoy el Congreso del Estado, en especial la Comisión de Transparencia, dará a conocer la convocatoria para 

renovar a uno de los consejeros de la CAIP, tal y como lo marca la ley. Aunque no hay mucho para dónde 
moverse porque la ley es muy clara, ayer la AMEDI ya entregó una solicitud al líder del Congreso Edgar 
Salomón para que puedan intervenir en la evaluación de los perfiles de los aspirantes y se garantice 
imparcialidad en la elección. 
Ya veremos que les responden hoy. 

CONFETI… Desde China, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez participó en el Panel “Ciudades 
Inteligentes para el Desarrollo Sostenible” en el Sexto Foro de Ciudades Hermanas de Wuxi, desde donde se 
presentaron las riquezas culturales y sociales de Puebla, lo que convierte a la ciudad en un atractivo polo de 
inversión. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4949 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

PUEBLA, A 48 AÑOS DE LA CAÍDA DEL EJECUTIVO NAVA CASTILLO 

Este fin de mes se cumple el XLVIII aniversario de la caída del gobernador Constitucional del Estado de Puebla 
(1963-1969), general de división del arma de caballería, ANTONIO NAVA CASTILLO y, por consecuencia lógica, 
el arribo como titular del Poder Ejecutivo del ingeniero agrónomo AARÓN MERINO FERNÁNDEZ, quien ocupó el 
cargo, inicialmente, por un periodo de seis meses hasta en tanto no se dieron los tiempos precisos para que 
formalmente el Congreso del Estado, lo declarara gobernador interino, pues de no haber sido así se tenía que 
haber convocado a nuevas elecciones, habida cuenta de que el tiempo del sexenio transcurrido era de apenas 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/legalizar-la-precariedad_id_15188.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4949
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18 meses.  
Épocas aciagas aquellas en las que en un lapso de 12 años (1963-1975), Puebla tuvo seis gobernadores 
(Antonio Nava Castillo, Aarón Merino Fernández, Rafael Moreno Valle, Mario Mellado García, Gonzalo Bautista 

O`farril y Guillermo Morales Blumenkrón), hasta en tanto vino a cancelar odios y rencores para poder terminar 
bien su mandato constitucional el doctor ALFREDO TOQUI FERNÁNDEZ DE LARA (1975-1981).  
De NAVA CASTILLO, dicen los viejos políticos que fue un hombre bueno, bien intencionado, pero que al estar 
rodeado de militares de otras partes del pais y haber sido víctima de venganza política, pagó las consecuencias 
de su falta de negociación y de sensibilidad política para gobernar. Fueron cercanos colaboradores en aquel 
entonces, el coronel originario de Atlixco, Alfonso Sánchez Domínguez, el general Gilberto Lepe Ruiz, padre de 

Ana Bertha, Misss México y cuarto lugar Miss UNIVERSO; el coronel Francisco González Márquez; el teniente 

coronel Javier Sosa de la Cuadra, el mayor Pardo, el mayor PA Pedro Zaldívar León; el capitán Maracas; el 
capitán Llerenas Kalil, el capitán Francisco Salas Hernández y muchos más que por decirlo coloquialmente “lo 
empinaron” por el asunto lechero que cuando estaba prácticamente resuelto, creció intencionadamente y sirvió 
a la premeditada causa de quitarlo del poder. 
OPERÓ EN PUEBLA VENGANZA POLÍTICA CONTRA EJECUTIVO  
Una larga historia de esta conflictiva etapa política poblana relacionada con los poderes central y local, donde 

cada uno de los protagonistas nacionales y locales que estuvieron en escena, tuvieron lo suyo en sus 
momentos de acción. A NAVA CASTILLO le colgaron el milagro de haber sido fiel a la causa de su amigo el 
guerrerense DONATO MIRANDA FONSECA, con quien era asiduo concurrente a jugar golf. Sin embargo, hubo 
constancia de que el militar poblano nacido en San Juan Ixcaquixtla, por indicaciones en su tiempo del 
presidente del CEN del PRI, general ALFONSO CORONA DEL ROSAL, fue leal a la causa de GUSTAVO DÍAZ 
ORDAZ, lo cual lo manifestaba sin ambages.  
Sin embargo, la trama para su derrocamiento fue urdida, entre otros, según el decir de los enterados de ese 

tiempo, por HUMBERTO ROMERO PEREZ, quien fuera un hombre políticamente todopoderoso a través de la 
secretaria particular durante el régimen del popular y carismático presidente de Mexico (1958-1964), ADOLFO 
LOPEZ MATEOS.  
La solicitud de licencia del general NAVA CASTILLO, en ese fue recibida por el líder del Congreso del Estado, 
JOSÉ OCTAVIO FERRER GUZMÁN. Y también, me informa un experimentado político, fue el diputado el emisario 
de la licencia ante el ingeniero AARÓN MERINO FERNÁNDEZ, para hacerle saber de la hora de su protesta en su 

nueva responsabilidad. Originario de San Juan Ixcaquixtla, el nuevo mandatario llegó procedente de 
Quintanarro, donde gobernaba el entonces territorio. Fue hospedado en el Hotel Spa Agua Azul, anexo al 
popular balneario, propiedad del ingeniero MIGUEL DIAZ BARRIGA, a quien poco después lo nombró director de 
turismo. 
Por cierto, cuentan que LUIS ECHEVERRIA ÁLVEREZ, Secretario de Gobernación encargado del despacho, 
porque su titular GUSTAVO DÍAZ ORDAZ, era presidente electo de los Estados Unidos Mexicanos, había 
manifestado que ante el conflicto suscitado en Puebla no era procedente sacar al ejército de sus cuarteles, pues 

hacerlo equivaldría a la caída del gobernador poblano. Sin embargo, eso fue lo que paso. NAVA CASTILLO, 
viendo como se venían las cosas, adelantó su solicitud de licencia, manifestando a los integrantes de la 
legislatura que la entregaba porque no quería, bajo ningún concepto, el derramamiento de sangre.  
SAÚL CORONEL CON DOS CARGOS EN EL COBIERNO YUCATECO 
SAÚL CORONEL AGUIRRE, quien fue enviado por el CEN de la CNC como delegado general en el estado de 
Yucatán, a invitación del gobernador de la tierra del faisán y del venado, ROLANDO ZAPATA BELLO, aceptó 
quedarse como encargado del despacho de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del 

Estado, habida cuenta de que el titular del sector campesino, licenciado FELILPE CERVERA HERNÁNDEZ, fue 
llamado a colaborar en el gabinete estatal con el cargo de Secretario de Desarrollo Agropecuario, por lo que el 
proceso de elección de nuevo dirigente campesino se retrasa por varias semanas. El nuevo secretario del 
gabinete yucateco es hijo del que fuera líder nacional de la CNC y titular del Ejecutivo Estatal, VICTOR 
CERVERA PACHECO.  
Así las cosas, el poblano responde a la actividad de dos cargos, el de delegado general y el de presidente 

encargado del despacho, con intención de terminar bien y entregar buenos resultados en los próximos dos 

meses. Con plena justeza a sus aspiraciones pretende ser candidato del PRI por su sector a la diputación local 
por el distrito de Izúcar de Matamoros, en el proceso electoral del 2013. Estas son bien vistas por los 
campesinos de su distrito, porque hay constancia de su trabajo y lo consideran hombre extremadamente útil 
para atender la problemática campesina.  
A CUENTA GOTAS 
Enterado desde el pasado miércoles del fallecimiento del profesor OSCAR RAMIREZ MIJARES, originario de San 

Pedro de la Colonias del estado de Coahuila, lo hice saber a varios de sus amigos en Puebla, entre ellos a 
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miembros del sector campesino de México, como el ingeniero RODOLFO SÁNCHEZ CRUZ, JOSÉ OCTAVIO 
FERRER GUZMÁN Y JOSÉ ISABEL ALONSO CARREÓN, quien tuvo su época de oro durante el mandato interino 
del ingeniero AARÓN MERINO FERNÁNEZ….Don OSCAR fue diputado local y federal, Senador de la Republica, 

líder del CEN de la CNC y delegado en Puebla del ISSSTE, entre otras tantas cosas y anécdotas de su fructífera 
vida, como el haber estado tan cerca de la gubernatura de su estado natal y haber participado en la toma del 
rancho “El Gargaleote” del cacique potosino GONZALO N. SANTOS. Como dato cultural, RAMIREZ MIJARES, 
hizo aquí gran amistad con el colega GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA, pues su tío ISMAÉL ANDRACA, fue viejo 
amigo y compañero de correrías juveniles en su tiempo…. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4951 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle va por todo 
Esta fotografía que se publica es el claro ejemplo de la transformación que ha tenido el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas en su vida política. 
Jamás alguien pensó verlo bailando con la gente humilde, los campesinos, aquellos cuya pobreza rebasa lo 
normal. 
Hoy ha entendido que la gente quiere abrazarlo y sentirlo cerca. 
Lejos quedaron los días en que Moreno Valle solo hablaba de Boston o New York, de sus fiestas con Jorge 
Kawashi y de sus múltiples viajes. 

Más lejos quedaron esos días en que no se acercaba a la gente pobre. 

Hoy Moreno Valle va por todo. Y todo es todo. 
Está dispuesto a hacer lo imposible para seguir convenciendo a la gente de todo tipo que no se equivocaron al 
haberle dado la oportunidad. 
Quien haya aconsejado al gobernador de acercarse a la gente, simplemente mis respetos. 
Hoy el gobernador se ve más humano y cercano con sus gobernados. 
Denuncian acoso sexual de miembro de Antorcha Campesina 
A este columnista llegó un correo en donde denuncian por acoso sexual a un miembro de la organización 

Antorcha Campesina que a pesar de cometer esas bajezas sigue laborando al amparo de la organización. 
Va textual el correo, esperamos que los líderes y las autoridades competentes tomen cartas en el asunto: 
“Buenos días acudo a ustedes porque no tengo otro medio a quien acudir y denunciar lo siguiente: 
Hace tiempo, casi dos años, yo acudí a la oficina de prensa de antorcha campesina a solicitar empleo, se me dijo 
que no estaban solicitando pero aun así me aceptaron. 
Al inicio todo estaba bien a pesar de que era muy poco el pago, se me encargaban tareas de oficina pero me 

gustaba el trabajo, tiempo después me mandaron a cubrir la feria de Tecomatlán y me mandaron con un tipo 
que aún trabaja ahí, él se llama David Méndez Peralta, en ese tiempo que nos fuimos todo el dia se la pasaba 
acosándome, diciéndome cosas feas, fueron tres días de grandes sufrimientos, incluso me llegó a poner la 
mano. 
Al regreso yo acudí con el responsable de la oficina en ese entonces era el licenciado Alejandro Nájera,  quien 
ahora está dirigiendo el municipio de Huauchinango, me dijo que no denunciara nada, más bien me lo exigió, él 
iba a ver y a resolver el asunto, incluso me dijo que iban a correr a David, yo acudí con mis padres a verlo y él 

me aseguro que iba a tomar cartas en el asunto, por ello me detuve a denunciar, sin embargo, es hasta esta 
fecha en que ese tipo sigue trabajando ahí, me he encontrado a varias amigas que van a pedir trabajo y pedir 
hacer prácticas y pasa lo mismo, terminan siendo acosadas por David, tengo miedo porque no sé cómo 
consiguió mi número y me sigue buscando, pido por favor se denuncie esto, hay un acosador en Antorcha y 
lleva muchos años haciendo esto, lo que más me preocupa es que ninguno de los dirigentes ha tomado cartas 
en el asunto a pesar de las denuncias que le hemos hecho, pido por favor se guarde mi identidad porque 

realmente tengo mucho miedo de que ahora sí me pueda hacer más daño. 

Ahora me dicen que ya no podré denunciar porque ya pasó mucho tiempo, creo que por eso me anda buscando, 
tengo mucho miedo, he ido a ver a los dirigentes y simplemente no me reciben, por favor pido sea denunciado 
esto”. 
Servidos. 
A ver qué hace el líder estatal Juan Manuel Celis y su gente. Seguramente saben y conocen el nombre del 
“manolarga”. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4951
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3329/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3329/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3329/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3329/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3329/01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Agüera. Tiempo de cosecha 

La Autónoma de Puebla es una Universidad de vanguardia, de ejemplo nacional y orgullo de los poblanos ¿Qué 
hace diferente a la poblana de otras universidades? Pues el trabajo de su personal, el compromiso de sus 
catedráticos, la responsabilidad de sus alumnos y el liderazgo de su rector Enrique Agüera Ibáñez. 
Comparar a la BUAP con otras universidades es inútil, porque esa comparación se hace todos los días en los 
organismos dedicados a la evaluación de las instituciones. Menos aun, puede en este momento compararse con 
universidades como la de Michoacán o la de Oaxaca o la del Distrito Federal, donde se impone la ley de los 

vándalos disfrazados de estudiantes. 

Nunca podríamos comparar a esas universidades con la nuestra. En la BUAP hay trabajo, seriedad, 
responsabilidad, orgullo, compromiso, calidad, entusiasmo, solidaridad, infraestructura... en fin. La Benemérita 
de Puebla tiene instalaciones adecuadas, modernas y completas; tiene proyectos, prestigio internacional, 
imagen nacional y demanda local.  
Todos estos logros, que recientemente resumió Agüera durante su tercer informe de gobierno, colocan a nuestra 
institución como una de las mejores del país e insisto, orgullo de Puebla para el mundo. Y ahí aparece el autor 
de la obra, el rector Enrique Agüera Ibáñez. 

Ahora bien, preguntó, de ser el caso y de aparecer en la boleta electoral:  
¿por quién van a votar? 
El rector Agüera ha insistido cada que le preguntan sobre sus aspiraciones políticas, que se encuentra 
concentrado en su actividad al frente de la Universidad y tiene razón. Y más razón tiene  si es que nos 
preguntamos ¿qué prisa tiene? Es rector y con una muy buena imagen ante la sociedad. 

El caso de Agüera es especial, porque donde lo pongan a competir va a ganar. Lo que tenía que hacer para 

posicionarse, ya lo hizo. Ahora es tiempo de cosecha. 
El Verdugo 
No es por ser chismoso, intrigoso, metiche, amarra navajas o jijo del máiz, pero el portal de noticias 
www.laquintacolumna.como ha eliminado de toda su edición cualquier actividad del secretario General de 
Gobierno Fernando Manzanilla. No aparece, ni para bien ni para mal. El Verdugo dice: una cosa es la simulación 
de pleito y otra es Juan Domínguez, no me ch ...  
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Para Bartlett, los panistas cederán 
La reforma laboral tiene metido en un brete al Congreso federal, pues mientras en la cámara de diputados PRI y 
PAN aprobaron una minuta que establece cambios a la Ley Federal del Trabajo, en el Senado la situación es 
distinta y el tricolor no cuenta con el numero de votos suficientes propios para aprobar la minuta sin 

modificaciones lo que está complicando el escenario y más cuando los priistas recibieron el apoyo en desplegado 
del Consejo Coordinador Empresarial y panistas y perredistas los acusaron de intromisión y presiones 
al Poder Legislativo. 
Por lo pronto, el pequeño Partido del Trabajo se volvió la bisagra en la Cámara Alta pues sus cinco votos pueden 
definir la balanza. 
Ayer su coordinador Manuel Bartlett, acompañado de otros cuatro senadores petistas se declaró a favor de la 
transparencia y democracia sindical pero condicionó que no comprometerán su voto hasta no ver el 

comportamiento de los senadores de Acción Nacional al momento de la votación de la reforma laboral. 
Explicó: “estamos con lo que sea mejor para los trabajadores, si es lo mejor que se regrese en ese momento 
habrá que verlo, estaremos con lo que beneficie a los trabajadores.  Nosotros vamos con la transparencia 
democrática y vamos en contra de toda la reforma, es muy clara, no hay duda, si hay que devolverla, la vamos 
a devolver, pero vamos a ver qué hace el PAN, ¿ustedes están muy seguros de que el PAN en bloque vote por la 
transparencia?” preguntó el exgobernador poblano que demostró que sabe moverse en la Cámara y condiciona 

su participación. 
Y es que Manuel Bartlett puso como ejemplo de contradicción en los senadores panistas que en el caso de la 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.ngpuebla.com/node/41515
http://www.ngpuebla.com/node/41515
http://www.ngpuebla.com/node/41515
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condecoración al gobernador chiapaneco, Jaime Sabines, votaron divididos. En tono sarcástico comentó que en 
grupo dijeron que si apoyaban al mandatario “y la mitad votaron en contra, así que no estoy tan seguro (de su 
cohesión)” y algo más, mientras en el Senado les preocupa la transparencia en los sindicaros, en San Lázaro 

votaron en sentido contrario. 
“¿Qué les pasó a los demócratas panistas, tan preocupados por la transparencia, y todo lo que dicen hoy, con 
Lozano a la cabeza, qué les pasó que allá votaron por quitarlo?", interrogó. 
La reforma laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón puede pasar con los votos de sus senadores 
panistas aunque con ello rompa el bloque de su partido y en ese caso se aprobará mantener el estatus actual de 
los sindicatos pero modificando la relación de los trabajadores y el capital, reduciendo derechos de los 

empleados y también la participación de las organizaciones gremiales en las relaciones laborales. 

La izquierda mantendrá su posición en que no se modifique la ley, pero las presiones patronales van en sentido 
contrario y todo indica que la reforma pasará. Bartlett lo advirtió y también se vacunó contra lo irremediable. 
http://www.ngpuebla.com/node/41515#.UIEscG_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 

La ley es la ley y es que a pesar de que sus propietarios en su momento fueron mecenas del panismo, ayer la 
secretaria de Hacienda y Crédito Público revocó la concesión definitiva a Casa de Cambio Puebla, luego de que 
desde el 2007 fue intervenida por las autoridades de la subprocuraduría de Investigación Especializada en 
Delincuencia Organizada dentro de la averiguación PGR/SIEDO/UEIORP/FAM/119/2007. 
La investigación descubrió que los narcotraficantes Joaquín “El Chapo” Guzmán y el capo Francisco Cifuentes 
Villa utilizaron a Casa de Cambio Puebla para lavar dinero con el que posteriormente compraron 13 aviones en 
Estados Unidos para transportar cocaína. Todo en medio de la guerra contra el narcotráfico. 

Luego de su encuentro con el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, el dirigente estatal, Fernando 
Morales, y el coordinador de los diputados priistas, Edgar Salomón Escorza, salieron con la tranquilidad de 
quienes entregaron buenas cuentas y aceptaron las sugerencias de su dirigencia nacional. 
Coincidieron las partes en que hay intereses de personajes fuera del estado que pretenden influir en el futuro 
del priismo poblano pero quedó claro que deben trabajar para ganar el “carro completo” en el 2013, objetivo 
definido desde ayer. Esa es la línea del PRI nacional, lo demás son espejitos. Fue el argumento que les devolvió 

la confianza a los priistas poblanos. 
Ahora se sabe que un total de 4 mil poblanos recibirán una preparación especializada en la escuela de 
capacitación de la automotriz Audi y en el procedimiento de selección darán prioridad a los recién egresados de 
la Universidad Autónoma de Puebla, sobre todo de las carreras como ingeniería. 
El secretario general de la universidad, Alfonso Esparza, informó en el aniversario de la facultad de Ingeniería 
que hace unos días la UAP envió una equipo para verificar el trabajo que realiza el Centro de Capacitación de 
Volkswagen en su planta de Chattanooga, Tennessee, y su modelo será replicado en San José Chiapa donde 

construirán la nueva planta de Audi. 
Después de una enfermedad que lo postró por lo menos tres semanas, el delegado del  Instituto Mexicano del 
Seguro Social, Francisco Fraile, informó ayer que hasta el mes de septiembre realizaron 17 mil 935 mastografías 
de las cuales 119 resultaron positivas. 
Informó que en el 2010 se presentaron 54 defunciones por esta causa, 22 en el 2011 y hasta septiembre de 
este año se tiene el registro de 37 fallecimientos, lo que representa que se dieron 15 casos más que en relación 
al año pasado. Hay preocupación en el seguro por la tendencia que hay sobre el tema. 

Dios los hace y los senadores del PAN y PRD condenaron ayer el desplegado del Consejo Coordinador 
Empresarial y la Concamin en el que le piden a la Cámara Alta aprobar sin cambios la reforma laboral enviada 
por  los diputados. 
Son polos opuestos en el discurso pero no en el trabajo legislativo y es que la vicecoordinadora del PRD, Dolores 
Padierna, y el secretario de la Comisión del Trabajo, el panista Javier Lozano, advirtieron que no se dejarán 
influir por las presiones exteriores para no revisar la minuta. 

El poblano dijo que es una doble moral de los empresarios al señalar que por un lado llegan al Senado a 

quejarse de varios contenidos de la minuta y piden que apruebe en los términos como fue enviada, eso no se 
vale, dicen panistas y perredistas, ¿quién lo dijera? 
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